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ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!
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НАРАЩИВАТЬ ТЕМПЫ СЕНА!

ТРУДОВАЯ ПОСТУПЬ РОСС
Итоги выполнения Государственного плана развития  
народного хозяйства РСФСР в нервом полугодии i968 года
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«Аунас концентраты есть...»
Вряд ли еще когда-нибудь в 

колхозах Первомайского района 
так неорганизованно велась зеле 
ная жатва. Если в прошлом году 
к 25 июля первомайцы заложили 
в траншеи 6 .725 тонн силоса и за
готовили свыше 30.000 центнеров 
сена, то нынче к этой дате силоса 
заготовлено 5 ,713 тонн и заскир
довано всего 3.040 центнеров се
на.

Никто из руководителей хо
зяйств и специалистов не ссылает
ся на плохой травостой. Урожай 
естественных трав в районе хоро
ший. На' редкость богаты клевера, 
закладывается силос и из зелен
ки. А она нынче у первомайцев 
отличная. Все неполадки в прове
дении зеленой жатвы делается 
попытка объяснить дождливой по
годой. Кое-кто из председателей, 
специалистов, бригадиров уже 
сейчасг во всеуслышание заявляет, 
что нечего и надеяться на то, что 
сена для общественного живогно- 
водства будет заготовлено впрок; 
дескать, его недостаток придется 
восполнять концентратами. А на
счет силоса, говорят они можно 
не беспокоиться: у нас де кукуру
за  хорошая.

Такие соображения высказыва
ют, в частности, председатель кол
хоза «Рассвет» Ф. Кондратюк, 
главный зоотехник этого хозяйства 
В. Сундукевич и бригадир Куль- 
дорской бригады М. Шиганов. В 
то же время в колхозах не сдела
но все возможное для организации 
высокопроизводительной работы 
механизированных звеньев в ус
ловиях дождливого лета. Это под
тверждают факты. По вине неко
торых бригадиров до сих пор не 
выкашиваются богатые травосто
ем поляны и неудобицы в лесу.

По плану в Крутоложенской 
бригаде колхоза «1 Мая» надо за
готовить из естественных трав 
900  тонн силоса. Заготовили 
только 50  и принялись за клевера. 
Бригадир Н. Янсберг уверяет, что 
травы больше пет. Но на отдель- 
ных лесистых участках этой 
бригады стоит такая трава, что 
если ее всю скосить, то силоса из 
естественных трав .можно загото
вить в два раза больше, чем на
мечалось по плану.

Первомайский район относится 
к тем районам, где многое 
делается для механизации заготов- 
шг кормов. В прошлом году заго

товка сена была механизирована 
на 56 процентов. Это позволило 
значительно сократить затраты на 
его производство. Однако ньшче 
многие созданные в начале лета 
механизированные звенья сущест
вуют только на бумаге. Техника 
или прюстаивает, или использует
ся не на полную мощность.

В колхозе «1 Мая» в разгар се
ноуборки в хорошую погоду целый 
день простоял пресс-подборщик. 
Механизаторы еще не имеют 
опыта обращения с этой сложной 
машиной. А главный инженер 
сельхозартели С. Кукушко, ш ая  
об этом, за весь день так и не по
явился на лугах.

В колхозе «Рассвет» пресс-под
борщики вообще еще не исполь
зуются.

Неумение маневрировать техни
кой на заготовке кормов — один 
из самых серьезных изъянов в 
работе бригадиров и специалистов 
первомайских хозяйств.

Хорошо бы создать в райцентре 
и колхозах диспетчерские пункты, 
которые осуществляли бы конт
роль за использованием техники. 
Это принесло бы большую пользу. 
Однако о таком проверенном мето
де управления заготовкой кормов 
в районе почему-то забыли.

Сейчас на ■ заготовке кормов 
каждый час дорог. До начала жат- 
вы остается совсем мало времени. 
Однако в хозяйствах нару
шения распорядка дня на сено- 
‘уборке стали обычньш явлением. 
Работу заготовители кормов 
сплошь и рядом начинают только 
в 11 — 12 часов дня, а заканчива
ют в 7 — 8. В отдельных бригадах 
работа на полях заканчивается да
же в 5 — 6 часов.

Особую тревогу вьиывают на
рушения технологии заготовки 
кор.мов. Первомайцы допускают 
очень большой разрыв между ко- 
совицей трав и стогованием сена. 
К 25 июля в хозяйствах района 
скошено на сено 1.117 гектаров 
трав, а заскирдовано только с пло
щади 419  гектаров. Не удиви
тельно поэтому, что много сена 
портится под дождем.

В одной из бригад колхоза 
«1 Мая» один стог поставили из 
наполовину испортившегося сена. 
А в другой бригаде этого хозяйст
ва на большом массиве клеверные

валки начали уже прорастать. На 
это руководители кол.хоза смотрят 
сквозь пальцы.

Еще больше нарушений при 
закладке силоса. Многие траншеи 
заполняют зеленой массой за 10— 
14 дней. Перед закладкой зеленой 
массы их, как правило, не чистят, 
не застилают соломой. Во многих 
бригадах заполненные зелено!! 
массой траншеи не закрывают. В 
прошлом году из-за подобных на
рушений закладки силоса в колхо
зах района, как показала лабора
торная проверка, оказалось непри
годно к скармливанию 57 процен
тов силоса. Сейчас об этом забы
то.

Куда же смотрят зооветеринар
ные работники? Просто диву да
ешься, до чего же равнодушны 
многие из них к подобным безобра
зиям. В Крутоложенской бригаде 
силосная траншея расположена 
рядом с загоном для скота. Коро
вы бродят по зеленой массе, за
грязняют ее. Тракторист В. Захар
чук сказал об этом зоотехнику 
В. Мельнику. .Тот раздраженно 
заметил:

— Не хватало, чтобы я здесь 
сторожем стоял.

Вопрос о фактах грубого нару 
шения технологии закладки сило
са рассматривался недавно на за
седании бюро Первомайского рай 
KOAia КПСС. Было принято по 
этому поводу специальное поста
новление. Но контроль за его ис
полнением очень слабый. Брако 
дельство на заготовке кормов по. 
прежнему продолжается.

Партийные организации колхо
зов пока еще мало сделали для 
организации действенного сорев
нования среди заготовителей кор
мов. Воспитательная и организа
ционно-массовая работа с людьми 
сейчас значительно ослаблена.

Характерен был в этом отно
шении разговор с секретарем парт
кома колхоза «Рассвет» В. Чубен- 
ко. На все вопросы, касались ли 
они работы агитаторов и политин
форматоров, организации со
циалистического соревнования или 
других; мероприятий парткома на 
период заготовки кормов, он не
изменно отвечал в будущем време
ни: «Будем делать», «проведе.м», 
«развернем». Но ведь сенокос на
чался не вчера.

Ю. НЕСТЕРОВ, 
наш спец. корр.

Перво.манский район.

Полугодовой план реализации продукции про
мышленностью в целом выполнен на 102,5 про
цента, говорится в сообщении Центрального стати
стического управления РСФСР. Объем произ
водства 5'величился по сравнению с первым полу
годием прошлого года на 8,3 процента. '

Отдельные отрасли увеличили производство про
дукции: электроэнергетика — на 9 процентов, топ
ливная промышленность — на 5 процентов, черная 
и цветная металлургия — на 9 процентов, хими
ческая и нефтехимическая про.мышленность — на 
12 процентов, машиностроение и металлообработка 
— на 11 процентов, лесная, деревообрабатывающая 
и целлюлозно-бумажная промышленность — на 5 
процентов, промышленность строительных материа
лов — на 7 процентов, легкая промышленность — 
па 8 процентов, пищевая промышленность — на 6 
процентов. Из общего объема промышленной про
дукции производство товаров культурно-бытового 
назначения и хозяйственного обихода увеличилось 
на 12 процентов.

Задание пятилетнего плана по общему объему 
производства промышленной продукции за истек
шие два с половиной года выполнялось успешно.

Полугодовой план реализации промышленной 
продукции перевыполнен во всех автономных респуб
ликах, краях и областях, кроме Камчатской и Ар
хангельской. План производства большинства важ
нейших изделий выполнен и. перевыполнен.

Улучшились технико-экономические показатели 
работы предприятий. По сравнению с первым полу
годием 1967 года производительность труда в про
мышленности возросла на 6 процентов. Снизилась 
себестои.мость промышленно!! продукции.

План прибыли в промышленности и в целом по 
народному хозяйству РСФСР перевыполнен. По 
сравнению с первым полугодием 1967 года прибыль 
по промышленности и по народному хозяйству воз
росла в. сопоставимых ценах на 18 процентов.

В истекшем полугодии во всех отраслях народно
го хозяйства осуществлялись мероприятия, направ
ленные на механизацию и автоматизацию производ
ства, совершенствование действующих и введение 
новых, более прогрессивных технологических про
цессов. Освоено серийное производство свыше 150 
новых видов машин, оборудования, приборов и ма
териалов. Поступило более одного миллиона 200  
тысяч изобретений и рационализаторских предложе
ний, из них внедрено в производство около 9в0 ты
сяч, что дает в расчете на год свыше 600 миллионов 
рублей экономии.

Колхозы и совхозы республики, говорится далее 
в сообщении ЦСУ РСФСР, организованно провели 
сев яровых культур. План сева, принятый хозяйст
вами. перевыполнен. Больше, чем намечалось по

риса, кущфузы.плану, посеяно яровой пшеницы, 
подсолнечника, картофеля.

Производство продуктов животноводства в кол- 
^  сов.хозах в сравнении с первым полугодием 

1967 года возросло: мяса — на 11 процентов, моло
ка на 6 процентов, яиц — на 12 процентов. Рост 
производства продуктов животноводства позволил 
значительно перевыполнить государственный план 
закупок.

Продолжалось техническое оснащение сельско
хозяйственного производства.

За счет государственных централизованных ка
питальных вложений в РСФСР введены в действие 
основные фонды общей стоимостью более шести 
миллиардов рублей, или на 7 процентов больше, 
чем в перво.м полугодии 1967 года. Закончены стро
ительством и введены в действие новые производст
венные мощности во всех отраслях народного хо
зяйства. Государственные централизованные капи
тальные вложения в народное хозяйство РСФСР  
за первое полугодие составили 11,4 .миллиарда руб
лей и были на 5 процентов больше, чем в первом по
лугодии прошлого года.

Численность рабочих и служащих в народном хо
зяйстве РСФСР составила в среднем за полугодие 
51 миллион человек.

Среднемесячная денежная заработная плата рабо
чих и служащих повысилась по сравнению с пер- 
вы.м полугодием 1967 года на 8.5 процента. Оплата 
труда колхозников повысилась на 8 процентов. На
селение республики получило в истекшем полуго
дии из общественных фондов потребления различ
ных выплат и льгот на общую сумму 16 миллиар
дов рублей, или на 10 процентов больше, чем в пер
вом полугодии 1967 года.

Розни’гаый товарооборот государственной и ко
оперативной. торговли достиг 37,6  миллиарда руб
лей и увеличился по сравнению с первым полугоди- 
ем прошлого года в сопоставимых ценах на 8 ,8  про
цента.

В больших размерах осуществлялось строитель
ство жилья И культзфно-просветнтельных учрежде
ний. За счет государственных ассигнований и 
средств жилищно-строительной кооперации в пер
вом полугодии введены жилые дома общей пло
щадью около Г4 миллионов квадратных метров, 
или более 320 тысяч благоустроенных квартир. 
Кроме того, населением велось большое строитель
ство ншлых домов на свои сбережения и с помощью 
государственного кредита.

Дальнейшее развитие получили народное образо
вание и культура. Улучшилось медицинское обслу
живание- населения.

Население РСФСР на 1-е июля 1968 года со
ставило 128,2 миллиона человек.

(ТАСС).
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Обратите внимание: идет
уборка сена, а людей на лугу 
очень немного. Заготовка кор
мов на Вершининской ферме 
Томского опытно-производствен

ного хозяйства полностью ме
ханизирована. Звено, которое 
возглавляет С. П. Мурзннцев, 
уже поставило в, скирды около 
1.000 центнеров сена. Работа
ют в звене опытные механиза

торы, и почти все они Вершини
ны — однофамильцы или род
ственники: Михаил Петрович, 
Александр Николаевич, Влади
мир Юрьевич, Владимир Алек
сеевич. Дружное звено скирду

ет ежедневно по 1 6 0 — 180  
центнеров сена.

На днях на луга Вершннин- 
ской фермы вышло еще одно 
комплексное механизированное 
звено.

НА СНИМКЕ: работает
комплексное механизированное 
звено.

Фото В. Рыбалова. 
Томский район.

ЗАПОЗДАЛАЯ РЕАКЦИЯ
Председатель Шегарского рай- 

исполко.ма В. У. Захаров считает, 
что темпы заготовки кормов в 
колхозе «Гигант» хорошие. Если 
судить по сводке, «проц. вып.», 
что означает процент выполнения, 
в этом хозяйстве значительно вы
ше, чем в рстальных.

Но все ли резервы исчерпаны? 
Нет, далеко не все. И здесь не
оценимую помощь могли бы ока
зать колхозу сельские Советы де
путатов трудящихся. Их задачи 
на сенокосе В. У. Захаров опреде
ляет так:

— Сельский Совет обязан при
влекать к общественно полезному 
труду в эти дни неорганизованное 
население, организовать культур
но-бытовое обслуживание, контро
лировать качество, следить за 
правильным использованием рабо
чей силы.

Все это верно. Но беда в том, 
что многие сельские Советы райо
на выступают пока в роли наблю
дателей. Вот Каргалинский сель- 
исполком. Беседуем с его предсе
дателем В. А. Савельевым.

— 19 инэля мы на исполкоме об
судили вопрос о помощи Карга- 
линскому отделению колхоза «Ги-
t l

гант» в заготовке кормов. Обяза
ли учителей, работников сельско
го Совета, больницы и клуба отра
ботать на сенокосе по 5  дней.

— И это все?
Лицо председателя выражает 

искреннее недоумение; а чего, мол, 
еще надо? Ну, прежде всего, надо 
было рассматривать этот вопрос 
не спустя неделю после начала 
сенокоса, а значительно раньше. 
И рассмотреть его гораздо шире. 
Поручить депутатам проверить 
состояние сеноуборочной техники, 
внимательно разобраться с теми 
жителями села, кто не занят обще
ственно полезным трудом, погово
рить с пенсионерами, вторыми и 
третьими членами семе!!. Словом, 
взять на учет все возможности. 
Наконец сельисполкому следова
ло разработать меры улучшения 
культурно-бытового обслуживания 
и торговли.

Ничего этого сделано не было. 
Работников сельисполкома успока
ивает то, что некоторые (но не 
все!) пенсионеры и без них вызва
лись помогать колхозу, а школь
ников организовали руководители 
Каргалинского отделения колхоза.

— Есть у нас, правда, женщи-

■ ■ ■ ■  Л ■ ■ ■ ■ в ж я

ны, которые не работают. Но у 
них справки об освобождении. На
пример, .Хатюшина Елена Павлов
на, Баранова Антонина Афанасье
вна, Федотова Антонина Игнать
евна...

Встречаемся с Е. П. Хатюши- 
ной. Врачи определили у нее- ги
пертоническую болезнь I степени. 
Ей не.чьзя работать на со.чнц4пе- 
ке.

— Честное слово, надоело си
деть дома, — говорит женщина.— 
Два раза обращалась я к управ
ляющему отделением с просьбой 
устроить на работу, не связанную 
с пребыванием на улице, И оба 
раза отказали.

Присутствующий при разговоре 
и. о. бригадира Каргалинской 
бригады В. А. Медведскин тут же 
на.ходит воз.можность устроить 
Е. П. Хатгошину в про.ходную ма
шинно-тракторных мастерских, а 
дежурную, работавшую там рань
ше, направить на сенокос.

— II я бы пошла в проходную, 
— говорит А. А. Баранова, стра
дающая ревматиз.мом.

Словом, ,в  отделении колхоза 
по-настоящему не думали об ис
пользовании людей, имеющих ог

раниченную трудоспособность. 
Мимо 'этого прошел и сельский 
Совет, хотя это его прямая обя
занность. Не помогает сельиспол- 
ком руководителям отделения при
звать к порядку людей, отлыни- 
вающих от работы. Например, 
М. И, Шукшину, то и дело нахо- 
дящую «уважительные» причи
ны: «корова потерялась», «поро- 
сенок куда-то зашел», «картошка 
не прополота»...

Едем на Миха!!ловскую ферму 
сов.хоза «Шегарскин» с опытным 
председателем Монастырского 
сельисполкома М. В. Кудрявце
вым. По пути он рассказывает, 
что вопрос о подготовке к сено
уборке обсуждался на сессии сель
ского Совета еще 14 июня. Депу
таты проверили состояние сецо- 
уборочной техники, выявили не
мало недостатков, которые затем 
устранили. 48 пенсионеров и 
вторых членов семе!! получили ин
дивидуальные задания по заготов
ке кормов. Здесь неплохо порабо
тали депутаты. Например, кузнец 
Д. М. Малышепко побывал у две
надцати человек, которые приняли 
обязательство помочь совхозу. 
Получили задания все учреждения 
и организации, находящиеся на

территории сельского Совета.
И все-таки темпы заготовки 

кормов в сов.хозе крайне медлен
ны. Техника используется плохо. 
В ходу в основном коса.

На сенокосных угодьях Михай
ловской фермы мы наблюдали 
красивую на первый взгляд карти
ну. Большая группа женщин с ли
товками в руках быстро продвига
лась вперед, вставляя за собой 
ровные валки зеленой массы. На 
таком поле и тракторной косилке 
есть где развернуться. Однако ва
лят траву вручную.

Долго мы пытались выясни 1ь у 
женщин, какова у них оплата тру
да, с какой фермой соревнуются 
ми.хайловцы. Этого они не знают. 
Но вскоре мы перестали удивлять
ся, потому что н учетчик П. А. 
Бембель, приехавший замерить 
выработку, тоже не мог ответить 
на эти вопросы.

Возможно, оплата труда, сорев
нование, как говорят, «не в ком
петенции» исполкома сельского 
Совета. Но коль партком и рабоч
ком совхоза стоят в стороне, ис
полкому надо, види.мо, было в.ме- 
шаться. В.мешаться тем более, что 
организация труда, правильное 
использование те.хники — кровная 
забота депутатов. Как и забота 
об организации питания. Па дни 
сеноуборки- рабочим совхоза обе
щали продавать мясо по себестои
мости. Обещания пока остаются 
обещаниями.

!■ ! ( № ■ ■ 1

Как видно, в этом сельском Со
вете слабо подкрепляются бо.чь- 
шой организаторской работой де
путатов принятые решения. ' И 
это беда не только Монастыр
ского сельисполкома, но и 
других, как и районного Совета 
депутатов трудящихся. И происхо
дит так пото-му, что определяют 
они свои задачи с большим запоз
данием. В колхозах и совхозах уже 
давно идет сенокос, а райисполком 
лишь на днях наметил меры улуч
шения культурно-бытового обсл5''- 
нгивания трудящихся. Районная 
агитбригада собирается выехать в 
села 29 июля, в сельских клубах и 
домах культуры такие бригады 
только комплектуются. Не встре
тишь на лугах автолавок. Не хва
тает автотранспорта. Исполко.м 

районного Совета пи разу не за
слушал па своем заседании отчет 
руководителей сельисполкомов, 
колхозов и совхозов о ходе за
готовки кормов.

Есть у водителей автотранспор
та выран!епие; «Позднее зажига
ние». При таком зажигании мотор 
барахлит, еле тянет. С «поздним 
зажиганием» работают в дни се
ноуборки и лгестные Советы Ше
гарского района. В этом — одна 
из причин его отставания па заго
товке кормов.

С. АНДРЕЕВ, 
наш спец. корр.

Шегарский район.

Н А  С Т Р О И Т Е Л Ь С Т В Е  Т Р О Л Л Е Й Б У С А

В О Й Т И  в  Г Р А Ф И К
На будущей троллейбусной трас

се второй очереди происходят 
большие изменения. Все дальше 
шагают опоры контактной сети, их 
установлено 220 из 490 по плану. 
Все больше становится участков, 
где закончены переходы ливневкн 
через трамвайные пути и улицы.

Резко возрос темп работы на 
трассе, которая закреплена за кол
лективами предприятий, располо
женных по. Иркутскому тракту. 
Член штаба народной стройки тов. 
Мартынов, общественный прораб 
тов. Авдот.ченко сумели организо
вать большой отряд рабочих, кото
рые оказывают ощутимую помощь

монтажникам «Сибэлектромонта- 
жа» и бригаде «Гидродормоста» в 
установке рпор и устройстве по
лотна трассы.

Растут здания подстанций и дру
гих служебных помещений. На ко
нечной остановке сооружаются 
пункт техосмотра и диспетчерская.

Но работы ведутся не в таком 
темпе, как предусмотрено графи
ком. К услугам строителей два 
крана, другие механизмы. Беда 
только в том. что иногда этим кра
нам делать нечего. По вшге на
чальника цеха го.човного завода 
объединения предприятий строи
тельных материалов т. Коломийца

на 8  дней была задержан! постав
ка 150 погонных метров арматур
ных каркасов для ростверка пунк
та техосмотра. Завод до сих пор не 
поставил комплект железобетон
ных перекрытий и неко'горых дру
гих изделий.

Сгрюит здание пункта и диспет
черской известная бригада ка.чен- 
щиков Иннокентия Лопатина ; нз 
СУ-1 треста «Томскпроистрой». В 
Прошлом году она по-ударному ра
ботала на сооружении зданий пер
вой очеред;-! троллейбуса. И нын
че каменщики не сдают темпов. 
Тт. Синичкин, Еременко, Мельни
ков, Битнер и другие выполняют

дневные нормы «а 1 5 0 — 180 про
центов.

Забиты сван под будущее зда
ние павильона в районе жилмасси
ва. Можно быть уверенным, что 
этот павильон быстро войдет в 
строй — его после окончания рост
верка пункта техослютра будет 
возводить Иннокенти!! Лопатин)С0 
своими товарищами. Против фи
лиала подшипникового завода вы
росло здание тяговой подстанции 
№  7. Сейчас здесь монтируются 
перекрытия.

На подстанции .№ 6, что распо
ложена недалеко от кирпичного 
завода, идут кровельные работы. 
Между тем она еще 25 июля 
должна была быть сдана под мон
таж. Отставание от графика на 
десять дней может очень услож
нить пуск троллейбуса второй оче
реди.

Сильное отставание от намечен
ных сроков наблюдается на многих 
участках. Руководители «Сибэлек- 
тромонтажа». в частности глав

ный инженер тов. Гольцев, непо
нятно почему затягивают установ
ку 50  имеющихся опор и не торо
пятся с укладкой кабеля.

Коллектив подшипникового за
вода на своем участке резко уси
лил темпы и завершает благоуст- 
ронтельные работы. А вот коллек
тив отдельного ремонтно-подшип
никового цеха тянет, не дает лю
дей на трассу, из-за чего тормо
зится укладка подземного кабеля 
— не готовы траншеи.

Полным ходом идет устройство 
ливневой канализации по переулку 
1905 года! Здесь ежедневно заня
то 5 0 —60 студентов инженерно- 
строительного института. А на 
Кузнечном взвозе — са.мом труд
ном участке трассы — затишье. 
Повинны в этом руководители 
«Спецстроя» № 1 управления
строительства: они ве дают на этот 
участок нужного количества рабо
чих.

Руководители ТИСИ обещали

разработать проект организации 
всех работ на Кузнечном взвозе, 
но до сих пор ничего не сделали.

Более чем прохладно относятся 
к строительству второй очереди 
троллейбуса руководители объеди
нения предприятий строительных 
материалов. Почти на всей трассе 
работу сдерживает недостаток бор
дюрного камня.

Время исходит. Частые дожди за
ливают траншеи, подчас на нет 
сводят работу строителей. 'Крайне 
необходимо организовать работу 
на всех участках в две смены, как 
это было предусмотрено вначале.

Руководители учренщений,
предприяти!!, стронте.чьных орга
низаций и особенно треста «Томск- 
промстрой» должны еще раз пере
смотреть свои трудовые ресурсы и 
дать необходимое количество лю
дей для организации двухсменной 
работы.

А. СТАРОБИНЕЦ.
Н. МИШИНА.

Прием А. Н. Косыгиным 
м и н и с т р а  в н е ш н е й  
торговли Чехословакии

25 июля Председатель Сове
та Министров СССР А. Н. Ко
сыгин принял в , Кремле нахо
дящегося в Москве министра 
внешней торговли Чехословац
кой Социалистической Респуб
лики В. Валеша. Вместе с че
хословацким министром на при
еме был посол ЧССР в Совет
ском Союзе В. Коуцкнй.

В ходе беседы, прошедшей в 
дружественной обстановке, об
суждались вопросы, представ
ляющие взаимный интерес.

С советской стороны в беседе 
принял участие министр внеш-' 
не!! торговли Н. С. Патоличев.

(ТАСС).

За сплоченность стран 
социалистического 
с о д р у ж е с т в а

в нашей стране проходят 
собрания партийного актива, на 
которых коммунисты обсужда
ют постановление июльского 
Пленума ЦК КПСС об итогах 
встречи в Варшаве делегаций 
коммунистических и рабочих 
тсартий социалистических стран. 
Коммунисты полностью одобря
ют деятельность Политбюро 
ЦК КПСС в области междуна
родной политики, направленной 
на упрочение позиций социализг 
ма, укрепление сплоченности 
мирового социалистического 
содружества, высоко оценива
ют итоги Варшавской встречи и 
письмо братских партий Цент
ральному Комитету КПЧ.

В резолюциях подчеркивает
ся стремление советских людей 
сделать все необходимое для 
укрепления единства и сплочен
ности народов социалистиче
ских стран, мирового коммуни
стического движения.

Корреспонденты ТАСС сооб
щают о собраниях областных 
партийных активов, состояв
шихся в Оренбурге, Орле, Ива
нове, Кемерове и Астрахани.

(ТАСС), i
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ПАРТИЙНАЯ
ЖИЗНЬ о д и н  
в о с ь м и с о т

в апреле 1967 года Центральный Комитет КПСС и Совет Ми
нистров СССР приняли постановление «О переводе совхозов и 
других государственных сельскохозяйственных предприятий на 
полный хозяйственный расчет». Согласно этому постановлению 
в порядке экономического эксперимента в нашей стране было 
переведено на полный хозяйственный расчет 400 совхозов. 
Уже первые итоги показали, что эксперимент удается. Поэтому 
во второй половине юбилейного года таких совхозов стало 800. 
Все они добились рентабельной работы.

Среди этих восьмисот — совхоз «Победа» Томского района. 
Сегодня секретарь парткома этого совхоза В. С. Вдовнк делит
ся опытом партийного руководства при внедрении хозяйственно
го расчета.

п  РЕЖДЕ чем начать рассказ о 
работе нашего парткома, я  хо

чу коротко остановиться на том, что 
представлял совхоз «Победа» до вне
дрения хозяйственного расчета. Это 
было многоотраслевое хозяйство с 
мелкими производственными участка
ми. Основной формой оплаты труда 
являлась сдельная. Из года в год 
совхоз давал огромные убытки.

Партийная организация начала 
упорные поиски роста производи
тельности труда, экономически обос
нованных ̂ форм развития хозяйства. 
Начали со специализации и концен
трации производства, с внедрения 
хозяйственного расчета в . отдельных 
подразделениях совхоза.

Это потребовало коренного изме
нения партийной работы. Ведь пока 
суть хозяйственного расчета не пой
мет каягдый рабочий, руководитель, 
специалист, на успех нечего и на
деяться.

Что такое инициатива и хозяй
ская предприимчивость? Как скла
дывается прибыль и от чего зависит 
себестоимость продукции? Еакая 
связь между качеством продукции и 
премиальной системой оплаты тру
да? Все эти вопросы надо было изу
чить. Поэтому партийный комитет 
основное внимание уделил 'учебе 
кадров, и преи;де всего специалистов 

. ферм, их управляющих, -бригадиров.
Осенью ,1965 года в совхозе была 

создана ,экономическая, школа руко
водящего состава. Занятия в ней 
проводи.ти два раза в месяц. В плане 
предусматривалось дать специали
стам минимум экономических зна
ний, необходимых для ведения хо
зяйства. Преподавателями стали ра
ботники совхоза. Занятия проводили 
главный экономист совхоза тов. 
Кравченко, бывший директор совхо
за т. Колсемяков, главный зоотех
ник т. Савельев и другие.

Но для действенного внедрения 
хозрасчета необходимо познакомить 
с его принципами рабочих. Теперь в 
роли преподавателей выступили уже 
специалисты ферм. Они провели не
сколько занятий с рабочими,.расска
зали, что такое хозрасчет, из каких 
элементов складывается себестои
мость, о материальном поощрении за

экономию средств и перевыполнение 
планов.

У рабочих появилась заинтересо
ванность в сокращении затрат на 
производство той или иной продук
ции. Для них стало небезразличным, 
какую выгоду получит совхоз,, а 
следовательно, и они сами. Приведу 
небольшой пример. После занятий с 
птичницами женщины начали вни
кать даже в мелкие затраты. Так, 
птичница Колосова отказа.тась под
писать наряд возчику, который при
вез дров вдвое меньше, чем положе
но.

На фермах ста.тй считать каждую 
копейку, каждую запасную часть, 
каждую деталь. У рабочих появи
лась тяга к повышению квалифика
ции. Такая учеба организована раз 
в неделю. Многие механизаторы по
высили свою квалификацию. Если в 
1965 году трактористов первого 
класса в совхозе было всего 6, то в 
1967 году их стало 22, на 6 чело
век возросло число шоферов первого 
класса.

Внедрение хозяйственного! расчета 
мы начали с птицефермы. В 1966 
году он прижился в животноводстве, 
автогараже, а в 1967 году — во 
всем совхозе. РезультаЛг можно на
глядно проследить на примере авто
парка;'в  1965 году он дал убыток 
11.609 рублей, в 1966 году 
была получена прибыль 13 .069  руб
лей, а в 1967 году прибыль со
ставила 45.000 рублей. Только за 
экономию средств шоферы в 1967 
году получили 5.353 рубля преми
альной оплаты.

По это не значит, что работу по. 
внедрешю. хозрасчета мы свели 
только к повышению. материальной 
заинтересованности.' Главным . в 
этом важном деле партком считал и 
считает воспитание высокой созна
тельности, чувства долга за поручен
ное дело, ответственности каждого 
рабочего за успех всего коллектива 
совхоза. А' хорошим подспорьем к 
этому явилась и материальная заин
тересованность. .

Партком совместно с профсоюзным 
комитетом разработал условия со
ревнования среди животноводов и 
механизаторов. В них предусмотрена

выплата премиальных как за сверх
плановую продукцию, так и за эко
номию средств. В ясйвотноводстве,- 
например, доярки за сверхплановую 
продукцию получают 10 процентов 
от стоимости сверхплановой продук
ций, а от экономии на прямых затра
тах — 15 процентов.

В результате резко изменилось от
ношение рабочих к средствам'произ
водства,- повысилась трудовая дис
циплина, производственная отдача 
каждого. В авангарде борьбы за хоз
расчет идут коммунисты. Доярка 
коммунист тов. Белякова в 1966 
году 1ю.лучила- 811 центнеров моло
ка при плане 596 и снизила себе
стоимость каждого центнера продук
ции на два рубля. От 26 закреплен
ных за ней коров доярка сдала без 
падежа 33 теленка. Опыт работы 
тов. Беляковой стал достоянием всех 
животноводов: она выезжала на дру
гие фермы.

Или тракторист Перовской фер
мы коммунист тов. Синичкин. В 
1967 году выработал 1.082 гектара 
мягкой пахоты при плане 660, сбе
рег 39 центнеров горючего и сэконо
мил на ремонте трактора 630 руб
лей.

По рекомендации парткома на ра
бочих собраниях обсуждают персо
нально каждого кандидата на пре
мию. Коллективу предоставлено пра
во полностью лишать премиальной 
оплаты нарушителей трудовой дис
циплины. Списки премированных, а 
также тех, кто .лишен вознагражде
ния, вывешиваются на видных ме
стах. Это помогает в укрепления 
трудовой дисциплины. Число прогу
лов сократилось почти в два раза. 
Только в минувшем году рабочие 
совхоза получи.ли более 130 тысяч 
руб.лей премиальных.

Партийный комитет осуществляет 
строгий контроль за внедрением хо
зяйственного расчета. За каждой 
фермой и другими подразделениями 
закреплены ч.тены парткома и спе
циалисты. Регулярно проводятся ба
лансовые комиссии. Их цель —  глу
бокий анализ хозяйственно-админи
стративной деятельности за про
шедший месяц. Заседанию комиссии 
предшествует взатаопроверка со
ревнующихся ферм, которую прово
дят бригады во главе с членами 
парткома. Балансовые комиссии ста
ли у нас одной из действенных форм 
воспитания рабочих.

Внедрение хозяйственного расчета 
изменило практику определения пе
редовиков производства. Раньше пе
редовиками считали тех, кто дости
гал более высокого процента перевы
полнения плана. Сейчас при подве

дении итогов соревнования, при 
оценке работы каждого обращаем 
вни.чание прежде всего на, качество 
продукции, ее себестоимость, коли
чество затраченных средств;:

При парткоме создана и третий 
год работает партийная комиссия по 
внедрению хозрасчета. Она утверж
дается на общем партийном собра
нии. Возглав.ляет ее член парткома 
совхоза тов. Кмсляков.

Работники бухгалтерии, экономи
ческого отдела систематически вы
ступают с лекциями. Во всех крас
ных уголках на фермах, парткабине
те совхоза оборудованы специальные 
стенды. Редакция местного радиове
щания, которую во.зглавляет комму
нист т. Кузнецов, раз в месяц подво
дит. итоги работы коллектива в, 
большое место уделяет экономиче
ским показателям.

Вопросы внедрения хозрасчета 
стали чаще рассматриваться на за
седаниях парткома, общих партий
ных собраниях и собраниях ферм- 
скйх организаций. Слушаются отче« 
ты главных специалистов, специа
листов ферм.

Всю эту работу партийная органи
зация ведет в тесном контакте с ад
министрацией, профсоюзной и ком
сомольской организациями.

Совхоз за пос.чеднее время добил
ся значительных сдвигов в увеличе
нии выпуска продукции сельского 
хозяйства, снижении ее себестоимо
сти, повышении рентабельности хо
зяйства. В 1967 году при|быль хо
зяйства составила 831 тысячу руб
лей. По сравнению с 1963 .годом се
бестоимость центнера зерна снизи
лась на 2 рубля 87 копеек. Дешевле 
стали молоко, мясо, яйца. В то же 
время возросло производство всех ви
дов продукции. Зерновых и мяса хо
зяйство стало производить больше в 
два с .лишним раза, молока —  поч
ти в два. Почти втрое увеличилось 
производство продукции на одного 
работающего и в полтора раза — ее 
реализация.

Видим мы я  свои недостатки. 
Один из них —  пестрота конечных 
результатов. Например, передовые 
фермы получают по 22 центнера 
зерна с гектара, а другие при тех 
же условиях — всего по 15— 17 
центнеров. На одн1а  фермах надаи
вают по 3.400 килограммов молока 
на корову, на других —  по 2 .700 
килограммов. Колеблется и себе
стоимость продукции. Специалисты 
отдельных ферм часто с опозданием 
знакомят исполнителей с хозрасчет
ными заданиями. Например, рабочие 
Турунтаевской фермы почти три ме
сяца не имели заданий, что, резко 
сказалось на результатах.

С.лабо еще растет фондоотдача, 
меренно снижается себестоимость 
зерна, молока и яиц. Мы почти не 
уде,ляем внимания научной органи
заций труда, слабо направляем уси
лия коммунистов и всего коллектива 
на повышение ку.тьтуры в живот
новодстве.

В .  В Д О В И Н ,
с е к р е т а р ь  п а р т к о м а  с о в хо з а
« П о б е д а »  Т о м с к о го  р а й о н а .

ХОТЯ ПИСЬМО И НЕ ОПУБЛИКОВАНО
Тов. Огаркин из Томскогр рай

она цисал нам. уто правление' 
ЗоркаАьцевского. совхозрабкоопа 

неправильно подбнрае'^ людей на 
должности^ связанные с матери
альными ценностями. .

Заместитель председателя прав
ления Тбм'скбго райпотребсоюза 
тов. Игнатова сообщила редакции, 
что ука.занные в письме факты 
подтвердились. Приняты меры. 
На заведующую складом Н. М. 
Трпфонову. допустившую растра
ту, материал передан в с.\едствен- 
ные органы. Председатель правле
ния Зоркальцевского совхозраб
коопа В. Е. Астахов с работы 
снят, старшему бухгалтеру прав
ления Н. И. Зоркальцевой объяв
лен строгий выговор.

■ . .
Работники жнлищно-коммуналь-. 

ного. отдела Асиновского ЛПДК  
плохо ремонтируют жилой фонд. 
В Асине, например, не успели 
сдать в эксплуатацию жилые до
ма по улице А. Матросова №Ай 7 
и 11, как нх пришлось поставить' 
на капитальный ремонт, который

проводится мед.хенно и плохо. Об 
этом написал в редакцию тов. 
Черных.

Заместитель председателя Асв- 
новского комитета народного конт
роля тов. Нестеров уведомил ре
дакцию, что письмо А. Г. Черных 
обсуждено на заседании цехового 
комитета жилищно-коммуналЬвого 
отдела ЛПДК, Факты, сообщен
ные в письме, признаны правиль
ными. Намечены меры по устране
нию недостатков. За бесхозяйст
венность и слабую работу по ук
реплению трудовой и производст
венной дисциплины начальник 
отдела М. Д. Лесин от работы от
странен.

»»
—Водитель мотоцик.уа Ne 99-78 

ТОВ систематически нарушает 
правила уличного движения, — 
писал нам тов. Бубнов.

Редакция попросила работников 
государственной автоинспекции 
УООП проверить этот факт. От
туда нам сообщили, что за нару
шение правил уличного движения

водитель Б. А . Добвер оштрафо-

Жи'ге.льница г. Томска тов. Реут 
написала в редакцию о низкой 
культуре обслуживания и грубо
сти работников приемных пунк
тов по ремонту обуви.

Директор комбината «Обув
щик» тов. Ильясов ответил нам, 
что письмо тов. Реут обсуждено 
на собрании приемщиков обувн. 
За грубость с заказчиками прием
щица М. Ф. Коверпикова преду
преждена.

Л
Тов. Осадчин написал в редак

цию о том, что водители трам
ваев часто не открывают двери 
первых вагонов, в то время как 
вторые вагоны поезда бывают 
битком набиты пассажирами.

Начальник трамвайно-тролХей- 
бусного управления тов. Тузов 
нам сообщил, что подобные факты 
имеют место. Водители Н. Боров- 
ко, А . Стасенок, Н. Скворцова, 
В. Лысых, Е. Кетова строго пре
дупреждены.

-

ч :

Л И
Совсем недавно приехал в Стрежевой Анатолий Волков н 

уже успел зарекомендовать себя хорошим работником. Eroi 
трубоукладчик можно увидеть на различных улицах будущей 
нефтяной столицы томской земли. Растут дома и растут кило
метры труб для водонровода, подачи тепла, канализации 
километры, уложенные Анатолием Волковым.

фото В. Чупаченкр,

ЮБИЛЕЙНЫЙ ЛЕНИНСКИЙ КАЛЕНДАРЬ’
Его готовит к выпуску издательство «Художник РСФСР».
На его листах —  двенадцать репродукции лучших картин, снульп- 

тур и пр^изведений'^^афики светских мастеров. Воспроизводятся 
известные Портреты Ленина иисти А. Герасимова и В. Серова, цве-^ 
ная мозаина А. Мыльникова, скульптурные_равоть1 В.
С. Евсеева. В серию войдет также известный рисунок, выполненный 
основоположником «Ленинианы» Н- Андреевым.

Как сообщил корреспонденту ТАСС директор издательства «Х у
дожник РСФСР» В. Гончаренко, ленинский календарь уже готов к 
сдаче в производство. Тираж его —  100 тысяч экземпляров.

Ф И Л Ь К И Н А  ЭКОНОМИЯ
П Р О В Е Р Я Е М  В Ы П О Л Н Е Н  и  Е О Б Я З А Т Е Л Ь С Т В  Ш

Заглянув в социалистическое обя
зательство завода «Сибэлектромо- 
тор», принятое на 1968 год, мы 
найдем такую строчку;

—  Снизить себестоимость продук
ции на 2 процента против себестои
мости, полученной в 1967 году.

Однако, как сообщили в областном 
статистическом управлении, себе
стоимость на предприятии не снижа
ется, а наоборот, увеличилась в пер
вом по.дугодии на 285 тысяч рублей.
В этом отношении коллектив мото
ростроителей оказался рекордсменом 
среди томских предприятий. Второе 
место по увеличению себестоимости 
занимает завод «Эма.дьпровод»: 34 
тысячи рублей —  превышение фак
тической себестоимости над плано
вой.

Что же случилось на заводе «Сиб- 
э.гектромотор»?

Его ведущие специалисты в один 
голос уверяют всех, что министер
ство не откорректировало план по 
себеетоимости и отсюда такой про
вал. Разумеетоя, есть вина и мини
стерства, но работники завода также 
внесли солидную лепту в удоро.дса- 
ние продукции.

Любому человеку, даже мало зна
комому с производством электродви
гателей, ясно, что стоимость матери
алов занимает изрядную долю в се
бестоимости продукции. На первый 
взгляд техническая документация 
на заводе разработана в по.дном объе-
. « ■ . к п в в в н н я в к к в в в п в п

ме, находится в хорошем состоянии, 
потребление металла нормируется 
технически обоснованно. Если же 
подсчитать, то некоторые расчеты 
отдела главного технолога составлены 
«про запас». Динамная сталь дорога 
и дефицитна. Норма ее расхода за
вышена всего на 0,5 процента. Ка- 
лсется, что там полпроцента?! Но 
они весомы неравны 100.000 кило
граммов в год. Имея такой излишек, 
можно не особенно задумываться над 
правильным раскроем динамной ста
ли, над совершенствованием техпо- 
логии.

Отдел главного технолога под ру
ководством Я. Е. Гуревича оказался 
предусмотрительным и в нормирова
нии технологических потерь обмо
точных и установочных проводов. 
Благодаря «мягкому» нормированию 
годовая потребность в обмоточных 
проводах искусственно завьппена на
10.000 килограммов, а потребность 
в установочных проводах —  па
5.000 метров. Значит, работники об
моточных. цехов, не экономя, могут 
получать экономию. Случаи нераци
онального расходования провошв 
практически покрываются излишка
ми, заложенными сознательно.

Аналогичное положение и с лако
красочными материалами. Ни один 
электродвигатель не уйдет к потре
бителю, если отсутствуют серая 
эмаль марки ПФ-115 или грунт 
марки ГФ-020. Малярные цехи

завода живут спокойно, их ра
ботники берут обязательства, в 
которых непременно есть пункт 
«сэкономить...» И сэкономить про
тив нормы расхода, а она завы
шена на 30 процентов. В 1967 Году 
расход кремниево-органического ла
ка составил 12.800 килограммов. 
Снабженцы завода завезли 40.000 
килограммов в соответствии с норма
ми расхода, В первую половину 1968 
года картина та же самая, невзирая 
на новые условия планирования и 
экономического стимулирования.

Завышаются удельные нормы 
расхода, завышаются сводные нормы 
и завышаются с одним расчетом: 
«как бы чего не вышло». Выходит 
же одно: любое завышение норм 
расхода материалов лолштся допол
нительным камнем на себестоимость 
П1Р0ДУКЦИИ и не стимулирует эко
номное отношение к материалам. 
Остаются пустыми разговоры об ук
реплении внутризаводского хозрасче
та.

Первьп! элемент настоящего хоз
расчета — учет расходования мате
риалов, койтроль за соблюдением 
норм расхода. В бухгалтерских свод
ках передовых предприятий можно 
увидеть фактический расход, откло
нения от норм, причины отклонений 
и фамилии конкретных виновников. 
Ничего подобного не увидишь в свод-

главного бухгайера завода «Сибэлек- 
тромотор» П. К. Наливайко.

В целом, конечно, мы видим, как' 
растет перерасход металла. В 1965 
году завод «съел» на 410 тонн боль
ше нормы, в 1966 году —  на 446,7 
тонны, в 1967 году —  на 521 тон
ну. В первом квартале 1968 года 
только одной динамной стали пере
расходовано 161,5 тонны.

Вот такие не очень приятные 
цифры получаются потому, что в 
цеховых отчетах причины перерас
хода не объясняются, не анали.зп- 
руются, а следовательно, никакие 
меры по уменьшению ИёрерасХода 
металла не принимаются. Цифры, 
которые приведены выше, нужны 
руководителям завода не для реа.ль- 
ной борьбы за грамотное, экономи
чное ведение хозяйства, а для от
чета своему министерству. Кстати 
говоря, миниртерство .довольно 
щедро из года в год покрывало пере
расходы предприятия.

На заводе не первый год ведутся 
разговоры о создании цеховых кла
довых, центрального комплектовоч
ного склада, об отпуске материалов 
ПС весу II многих других хороших 
мероприятиях, которые помогут на
ладить сносный учет, а с.тедователь- 
ио, и хозрасчет внутри завода. Но 
по-прежнему поступающие на скла
ды материалы оцениваются на гла-

т т ш

ках, которые появляются на столе
■  В В Н В Ш Я  К

, „ , ' " Колхоз нменн XXII съезда
КПСС Кожевниковского. района 
строит крупный животноводческий 
комплекс: кирпичный коровнше на 
400 коров, телятник, родильное 
отделение, профилакторий. Здесь 
же будет молочный цех, кабинет 
ветеринарного врача, красный уго
лок, душ.

Сейчас заканчиваются монтаж
ные работы внутри коровника. 
Первая его очередь будет сдана в 
эксплуатацию осенью. Примет те
лят и телятник. Бригада колхоз
ных плотников заканчивает возво
дить стропила, экскаватор копает 
траншеи под водопровод, канализа
цию и теплотрассу.

Я  'М Я  Ш : Весь комплекс будет полностью
механязирован.

Фото Д. PQXOBA. 
НА СНИМКЕ: колхозный плот

ник Владимир Иванович Манен- 
ков н бригадир Сергей Антонович 
Ромашов,

зок, а цехам они отпускаются по 
теоретическому весу. Хочется под
черкнуть эти два слова:«теоретиче- 
ский вес». Б.тагодаря ему, во мно
гих цехах работают с экономией, а 
по заводу получается перерасход. С 
этим парадоксом приходится стал
киваться счетным работникам пред
приятия и практически на него ре
агировать, то есть разбрасывать по
тери по цехам, даже имеющим эко
номию.

Работникам планово-эжономиче- 
скоуо отдела и бу.хгалтерии прихо
дится сталкиваться и с более стран
ными вещами, чем филькина эко
номия. Кажется, каждый мастер, 
каждый начальник цеха должен 
знать, сколько таких-то деталей из
готовлено за день, неделю, месяц. 
Ведь отсутствие одной детали лиша
ет всякой ценности готовый двига
тель. Но инвентаризации ставят вту
пик самых .искушенных работников.

В 1967 году было потеряно в 
цехах 4.486 роторов,; 2.121 статор, 
6 .438 валов, 19.708 щитов к 
электродвигателям. Они были ■ изгот 
товлены, на них затрачены время, 
деньги. Они исчезли; то ли их вы
несли -за пределы завода, то ли 
увезли на свалку вместе с отходами. 
Отсутствие учета — основная, . при
чина исчезнувших деталей. Еще-бо
лее удивительно, " когда находдтся 
излишние детали, изготовленные

неизвестно кем и зачем. Например, 
в 1967 году излишним оказался 
1.521 корпус электродвигателей.

Сюда же можно прибавить и ты
сячи килограммов сырья, материалов, 
которые ежегодно списываются ■ из- 
за небрежного хранения. Под откры
тым небом лежат и металл, и кра
ски, и уголь, и новое оборудование. 
Все это ржавеет, при.ходит в негод
ность. Элементарные навесы могли 
бы сохранить немало рублей.

Моторостроители не смогли за .пол- 
года снизить себестоимость продук
ции, не могли сделать из мнимой 
экономии действительную. В^то же 
время в этом году объем прибыли на 
предприятии увеличился на 70 про
центов. И, очевидно, это обстоятель
ство успокаивает работников завода. 
Они не учитывают, что при сложив
шейся на предприятии обстановке 
в первые месяцы реформы это обс'го- 
ятельство временное. Только глубо
кий анализ всех резервов, комп
лексный подход к проблемам эконо
мии сырья и материалов, под-тинньиц 
а не фиктивный внутризаводской 
хозрасчет смогут сделать экономи
ческий барометр предприятия устой
чивым. Сейчас же стрелка барометра 
колеблется между «ясно» и «пасмур
но». II невыполнейие обязательства 
«снизить себестоимость на 2 процен
та» — симптом внутреннего неб.и- 
гополучия на предприятии. В отде
лах заводоуправления слишком спо
койно считают потери, которых мог
ло и н е. быть...

А .  П Р О С В И Р О В А , 
с т а р ш и й  и н ж е н е р  у п р а в л е н и я  
м а т е р и а л ь н о -т е х н и ч е с к о го  с н а б 
ж е н и я  З а п а д н о -С и б и р с к о го  з н о - 
н о м и ч е с к о го  р а й о н а .
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«М арксизм-ленинизм— 
е д и н о е у ч е и и е »

Под уаким заголовком Издательство политической литерату- 
ры выпустило в свет сборник статей, опубликованных в совет
ской прессе в первом пб.чугодии 1968 года,

.Во вступлении к сборнику подчеркивается, что марксизм-ле
нинизм является величайшим идейньш. достоянием партии, ра- 
бочего класса, самым сильным а острым оружием в борьбе за 
коммунизм. «Под знаменем этой науки,, на ее основе, — гово
рится в статье, — победила социалистическая революция и по
строен социализм в нашей стране: под.знамен.ем и на основе 
этой науки победила социалистическая революция и строится 
социализм в целом ряде других стран. Защищать,. оттачивать и 
оовершецствовать это ppyrnHe,: '— значит, обеспечивать решаю
щее условие, победы.де.ча коммунизма»..

Открывается сборник статьей академика Ф. В. Константино
ва «Марксизм-ленинизм — единое иитернацпональное учение».

■ ........................................ (ТАСС).

ГРУ д о в о Й
СТУАЕНЧЕСКИЙ  
С Е М  Е С Г Р

«Парабельский районный от. 
ряд готовых ринуться в едино* 
борство со стихией,, Сибири», 
Такое длинное название своему 
отряду студенты Томского ин. 
женерно-строителыюго инсти
тута придумали не только от
давая дань молодежной ро.махы 
тике. Они хотели, чтобы уже- в 
самом названии был' выражен 
их девиз. Для краткости же от
ряд называется' «Прогресс».

216 ребят и девушек готовы 
вложить свои ейлы, знания н 
.энтузиазм в дело . прогресса 
. района...

Вклад студентов, будет -весо
мым. Ош1 взялись построить. в 
райцентре школу, . столярный 
цех, 16-квартирный и несколь- 
но восьми- и двухквартирных 
домов. В совхозах района це
линники приступили к строи
тельству также жилых домов, 
коровников, детских садов, 
птичников к других производ
ственных зданий. ,

Кро.ме договорных строек, 
есть у ребят мечта сделать по
дарок парабельским парням и 
девчатам- — построить моло
дежное кафе. - -

По це.Тинной традиции сту
денты считают себя не только . 
рабочей силой. Пропагандист
ская и агитационная деятель
ность, шефство над сельскими 
комсомольски.ми и пионерскими 
организациями — неотъемле
мая часть программы отряда. 
Уясе создана и приступила к 
работе среди населения моло. 
дежная группа, организовано 
несколько кружков в детско.м 
доме, изготовлены и со вкусом 
офор.млены Доски почета в 
строительном управлении и 
райпотребсоюзе.

С утра до позднего вечера 
трудятся студенты на объек
тах. Нет у них дней отдыха. 
Короток трудовой се.местр, а 
успеть надо многое. Но никто 
не сгибает плеч под тяжестью 
усталости. Вечером у костра по
стоянно прописаны и песни, и 
танцы, и шутки. А в этот ве
чер у студентов праздник —’ 
официальное открытие лагеря.

И будто нет позади много
часового рабочего дня. Все в 
приподнятом настроении, ве
селые и бодрые.

— Отряд, становись! — раз
дается уверенный голос Старо
го целинника командира отряда 
Анатолия Машкова.

Рапорт командира принимает 
секретарь Парабельското . рай
кома партии А. П. Романов
ский. Он поздравляет студентов 
с нача.чом трудового семестра.

Флаг лагеря поднят. Закон
чилась торжественная часть. 
На повестке дня— праздничный 
5'жин и весе.яье у костра. А 
завтра чуть свет снова на ■ ра
боту.

>-

Я

С, Парабель.
Ф. ВЯЛОВ.

/■
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«ЧУДЕСНИЦЫ» НА БУМАГЕ
Еще в апреле прошлого года, по

сле основательных расчетов, органи- 
зацйонных согласований и утрясок 
было решено построить в областном 
центре несколько кафе, пять из ко
торых должны были принять посети
телей к концу юбилейного года.

По идее эти современные пред
приятия общественного питания су
лили томичам немало удобств; до
ступность, быстроту обслуживания, 
культурный отдых. Они могли при
нять одновременно более девятисот 
человек, пожелавших провести время 
и покушать Б их уютных залах. Гар
монично вписываясь в архитектур
ный городской ансамбль, новые бла
гоустроенные очаги общепита долж
ны были улучшить внешний облик 
проспектов и улиц города.

Генеральными подрядчиками- «чу- 
зесвиц» были утверждены крупней
шие предприятия города подшип
никовый, «Сибэлектронотор», элек
троламповый завод и другие.

Но, как говорят, гладко было на 
бумаге. Ажурные, из стекла и бетона.

[сооружения «чудесвиц» на листах 
! ватмана и чертежной кальке выг.тя- 
дели впечатляюще. Но когда дело 
дошло до привязки их к местности, 
начались неурядицы. Оказалось, что 
творения зодчих, оправдавшие себя 
под солнцем юга, никак не желали 
мириться с сибирскими морозами.

Пока искали организации для соз- 
да1Й!я «чудесниц» в новом исполне
нии, переделывали готовые проекты 
и сметы, утвержденные сроки строи
тельства прошли. Ни один из объек
тов заказчику своевременно никто не 
сдал, и ввод в эксплуатацию многих 
из них затянулся до настоящего вре
мени.

Предприятия оказались фактиче
ски номинальными генподрядчиками. 
Строительные работы, санитарно
технический монтаж я  установку 
оборудования выполняли «суб» и 
«суб-суб»-подрядчикй. . Подавляю
щее большинство объектов строило 
ремонтно-строительное управление

41. Но строило медленно и и.тохо.
— Свою «Звездочку» мы строили

силами заводского ремстроицеха, — 
говорит его начальник В. П. Пусто- 
ржевцев. — Сами изыскивали ма
териалы, изготовляли из них мон
тажные уз.ш.

Правда, свое обязательстве от
крыть «Звездочку» к юбилейным 
торжествам прошлого года коллек
тив подшипникового завода не вы
полнил (она бы.ча сдана в эксплуа
тацию только в декабре). Но это не 
его вина: затянулась" реконструк
ция первоначального южного вари
анта.

Завод «Томкабе.ть», сдавший ка
фе «Голубой огонек» заказчику — 
тресту столовых А» 2, тоже при
ложил немало усилий. Офиц-на.чьно 
строительство кафе было поручено 
РСУ Л; 41. Но томкабелевцы не 
очень надеялись на строителей и 
многое сделали сами: снесли старые 
строения на месте будущей «чудес- 
ннцы», обеспечили бригаду РСУ

41 бетоном, выделяли ежедневно 
Б помощь ей 5— 10 рабочих, сами 
изготовили стальной каркас здания,’

 ̂предоставляли транспорт. Пришлось 
' сделать не одинарное, как в проекте, 
а двойное стекление_ окон, соорудить 
подвальное помещение для хранения 
продуктов.

— Много сил и времени отняло у 
нас строительство «Голубого огонь
ка», — говорит нача.тьник ОЕСа за
вода II. В. Гордеев. — Пришлось 
своими снла.ми асфальтировать и 
прилегающую к кафе территорию.

Как бы там ни было, общими уси
лиями ко>т.тективов заводов «Томка- 
бель» и подшипникового два кафе 
были построены и давно действуют.

Хуже обстоит дело там, где строи- 
те.ти обходятся своими силами. ■ На 
этих объектах — ни темпов, ни доб
рого качества. Кафе «Весна» РСУ-41 
строило, что называется, единолично, 
отчитываясь непосредственно перед 
заказчиком. Оно открылось то.тько 
в марте этого года. Что касается ка
чества работ, об этом свидетельству
ет документ, скрепленный личной 
подписью нача.тъника РСУ-41 тов. 
Некрасова:

«...Управление обязуется в мае 
выполнить следующие работы:, заме
нить два лопнувших стекла; переде
лать мозаичцыи пол в тамбуре; про
мазать все фальцы я  перекрасить 
металлическую кровлю; в случае 
протекания кровли в летний пери
од (!?) РСУ-41 произведет ремонт 
кровли по требованию треста столо
вых».

Эта не делающая чести строителям 
бумага появилась на свет 6 марта 
1968 года, за сутки до открытия 
кафе. И кому легче от такой гаран
тии, если крыша еще до сдачи кафе 
в эксплуатацию стала протекать. 
Потеки вывели из строя настенное 
художественное панно, его пришлось 
менять за немалые деньги.

Совсем печальная судьба постигла 
«чудесницн», которые поручено 
строить коллективам электролампо
вого, манометрового заводов. Их на
до было сдать в эксплуатацию еще 
в прошлом году. Но когда войдет в 
строй «чудесница» у электролампо
вого завода — точно никто сказать 
не может. Здесь, как говорится, 
«растворено, да не замешано». Во
круг горы мусора.

Строители РСУ-41 не очень-то 
утруждают себя заботами о качестве 
работ, эстетике. Действуют по прин
ципу «абы с сбыть». И сбывают. 
Кафе «Весна», что против гостини

цы «Сибирь», было сдано без благо
устройства. Наконец, площадку за
асфальтировали, но сделали это в 
ущерб интересам живущих рядом 
людей.

«Нас завалили мусором, — жалу
ются жильцы дома А» 58 по про
спекту Ленина. — Н ачальна 
РСУ-41 тов. Некрасов обещал вывез
ти строительный мусор, но сделал 
наоборот: к кучам мусора добавили 
кучи гравия. Перед окнами, первого 
этажа оказа.тся почти метровый 
барьер асфальта. В дождь вода стека
ет в квартиры. В центре заасфальти
рованной площадки установили по
мойный ящик».

От такого «б.дагоустройства» поль
зы мало. А тов. Некрасову хоть бы 
что: считает, что он дело сделал, 
кафе сдал.

Не лучше положение на строите.ть- 
стве кафе по перекрестку улиц Ал
тайской и Красноармейской. Его 
должна строить кондитерская фабри
ка .«Красная звезда» и сдать в экс
плуатацию в этом году. Теперь срок, 
перенесен на 1969-й го д ., Канители 
не видно конца. Управление главно
го архитектора горисполкома вопрос 
с привязкой к местности решило. 
подключить кафе к теплотрассе не
кому.

Не построил кафе гормолзавод. 
Здесь нет ни проекта, ш  технологи

ческого оборудования. Строительство 
этой «чудесницы» тоже перенесено 
на будущий год. Но у директора гос- 
молзавода В. Горбунова нет уверен
ности, что кафе будет сооружено и в 
будущем' году.

— «Томскгражданпроект», — го
ворит он, — от проектирования в 
этом году отказывается. Вместо того 
чтобы уже теперь начать подготовку 
к строительству, приходится ждать.. 
А в будущем году проектантам потре
буется на изготовление документации 
не менее 3— 4 месяцев.

Заморожено строительство «чудес
ницы», что должна." украшать район 
улиц Учебная— Вершинина.

— Только в этом месяце, — сету
ет заместптель директора завода ма
тематических машин тов. Антоненко, 
— «Томекграящанпроект» изготовил 
документацию на сооруягспйс этого 
кафе. Но это делу не поможет, своих 
строителей у нас нет, а РСУ-41 от 
обязанностей подрядчика отказалось.

Как будут строить свои кафе 
гормолзавод, завод матмашпн— нико
му не ясно. Ясно только одно: пока 
«чудесницы» на бумаге. Главная бе
да в том, что руководите.ли этих пред
приятий, коим поручено возводить 
кафе, действуют ценапористо, сами 
смирились со всеми неувязками и 
неурядицами.

К .  С О С Н И Н .

В Р А Ч А М
6  ПОХОДНЫХ ШИНЕЛЯХ
в ТОМСКЕ СОЗДАЕТСЯ МУЗЕЙ 
ВОЕННОЙ МЕДИЦИНЫ СИБИРИ
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ИспФлнилйсь 50 лат со дня 
Еодписаиня В. И. Лениным декре
та, положившего начало совет
скому здравоохранению. Полуве
ковой юбилей ■ советской медици
ны —  это праздник и работников 
военной медицины: врачей,
фельдшеров, медицинских сестер, 
всех военных медиков Советских 
Боору:*ениых Сил.

Деятельность советской военной 
медицины неразрывно связана со 
становлением и развитием здраво
охранения в стране. В. тяжелых 
условиях гражданской войны на
пали работать первые военные ме
дицинские учреждения молодой 
Советской респуб.чики. В это вре
мя и Во все Последующие годы 
медицинские работники Советских 
Вооруженных Сил были окружены 
внтшанием партии и правительст
ва, постоянно заботившихся о ме
дицинском обеспечении, здо
ровье раненых и больных. Один 
из руководителей советского здра
воохранения большевйк-ленинец 
Н. А. Семашко говорил: «Нашей 
главной заботой была Красная 
Армия. Мерзость и запустение в 
военно-санитарной организации 
получила Советская власть в на
следство от прежних режимов. 
Здесь все приходилось создавать 
буквально из ничего».

За годы Советской власти воен
ная медицина достигла больших 
успехов в борьбе с эпидемиями, в 
подготовке медицинских кадров 
для армии, в лечении раненых.

В годы Великой Отечественной 
войны медицинская служба доби
лась небывалых в истории резуль
татов — свыше 72 процентой - ра
неных и 90  процентов больных 
после окончания лечения были 
возвращены в строй. Самоотвер
женно трудились военные медики 
на фронтах и в тылу. Их труд от
мечен высокими наградами — .42  
из них получили звание Героя Со
ветского Союза, свыще 115 тысяч 
награждены орденами и медаля
ми; среди военных медиков 11 Ге
роев Социалистического Труда. 
Высокую оценку деятельности ме
дицинской службы Советской Ар
мии дал М. И. Калинин. Вручая 
Золотую Звезду Героя Социали
стического Труда главному хирур- 
гу Советской Армии генерал-пол
ковнику медицинской службы 
Н. Н. Бурденко, он сказал: «Ме
дицинское обслуживание нашей 
Красном Армии стоит в одном ря
ду с авиационным, артиллерий
ским обслуживанием. Медицин
ские работники в рядах армии 
столь же нужны, как бойцы и ко
мандиры».

■ Большой вклад в .развитие во
енной медицины внесли сибиряки. 
Сразу же после победы Великой 
Октябрьской социалистической 
революции и создания Красной 
Армии они обеспечили своевре
менную помощь раненым и боль
ным красноармейцам. Идя вместе 
с частями, теснившими колчаков
цев, военные медики Сибири суме
ли в короткий срок ликвидировать 
ггнфекционные заболевания, в част
ности паразитарные тифы, в воин
ских частях, среди населения и 
военнопленных.

Военные медики Сибири успеш- 
но справились с лечением раненых 
и больных во время боев у озера 
Хасан, реки Халхин-Гол и особен
но в период Великой Отечествен
ной войны. Многие раненные в бо
ях и больные были эвакуированы 
с фронта и лечились в госпиталях 
Сибири. Отсюда они возвращались 
на фронт или уходили в народное 
хозяйство, навсегда сохранив теп
лую память о сибиряках, благо
дарность за заботу, внимание.

Многие медицинские работники 
Сибири ушли на фронт и сража
лись на фронте. Областная газета 
уж е писала о подвигах томичей — 
врайа Малаховой, санинструктора 
Давыдовой и многих других; газета 
рассказала о письме бывшего 
фронтовика Хьюзова, горячо бла
годарившего медицинских работ- 
киков Томска за спасение жизни в 
годы Великой Отечественной вой
ны. Тепло отзываются офицеры, 
солдаты тех дивизий, которые фор
мировались в Сибири, о благород
ном тр5'Де их земляков.

Сегодняшнее молодое поколе

ние медиков, будущие военные 
врачи, фельдшеры, медицинские 

сестры с интересом изучают исто
рию. В дни празднования 50-ле- 
тия Советских Вооруженных Сил 
и 50-летйя советского здравоох
ранения еще больше возрос инте
рес к далеким и близким истори
ческим событиям, к подвигам, со
вершенным военными медиками в 
годы революции, гражданской и 
Великой Отечественной войн,

Личный состав воённо-медицин- 
ского факультета при Томском 
медицинском институте выдвинул 
идею создания Музея истории во
енной медицины Сибири. Совет 
факультета, партийная и комсо
мольская организации поддержали 
эту Инициативу и приняли реше
ние создать музей, приурочив его 
открытие к памятным датам — 
100-летню со дня рождения В .  Й .  
Ленина и 25- летию победы над 
фашистской Германией.

Располагаясь в крупном облает- 
ном центре Сибири, имеющем 
славные революционные традиции, 
городе ученых и студентов, горо
де, где создан военно-медицин- 
ский факультет, музей, несом
ненно, сыграет важную воспита
тельную роль в подготовке меди- 
ЦШ1СКЙХ кадров, в пропаганде 
славных боевых традиций, в воен
но-патриотическом, воспитании 
широкого круга молодежи.

Для музея выделено специаль
ное помещение, начаты работы по 
его оборудованию, устанавливают
ся связи с медицинскими учрежде
ниями, ветеранами, учеными, вра
чами, воинами сибирских дивизий. 
Большую помощь оказывает му
зею коллектив кафедры социаль
ной гигиены и истории медицины 
института (заведующая кафедрой 
профессор Г. И. Мендрина). Мно
го замыслов по оформлению му
зея у секретаря комитета ВЛКСМ 
факультета капитана Н. Н. Абро
симова и комсомольцев, которые 
вместе с ним рисуют эскизы буду
щих стендов, экспозиций.

Преподаватель факультета 
Н. В. Суханов кропотливо ищет в 
архивах материалы, касающиеся 
деятельности военной медицины, 

многих сибирских городов. Б адрес 
будущего музея уже- поступают 
материалы, представляющие боль- 
шой интерес. Из Новосибирска 
поступил документ о , подвигах 
военных врачей, выпускников Но
восибирского медицинского ин
ститута в годы Великой Отечест
венной войны. Откликнулись 
Омск. Кемерово, Красноярск.

Члены оргкомитета ознакомн- 
лись с музеем истории Томского 
военного училища связи, побыва
ли в Военно-медицинском музее 
Министерства обороны СССР' По 
мере поступления материалов все 
отчетливее формируются план му
зея. формы показа экспонатов, от
дельных экспозиций, компановка 
исторических документов. Намеча
ются разделы: «Развитие военной 
медицины Сибири в дореволюцион
ный период», «Становление воен
ной медицины Сибири в период 
Великой Октябрьской соцналнети. 
ческой революции, гражданской 
войны и военной интервенции», 
«Военная медицина Сибири в пе
риод мирного строительства Крас
ной Армии я во время боев у 
03. Хасан и р. Халхии-Гол», «Дея
тельность военной медицины Сиби
ри в Великой Отечественной войне 
1941 — 1945 гг.», «Развитие воен
ной медицины Сибири в послевоен
ный период и в настоящее время».

Оргкомитет обращается к чита
телям газеты, ветеранам войны и 
революции, медицинским работнн- 
нам, выпускникам сибирских выс- 
ших учебных заведений, военно
служащим, всем товарищам с 
просьбой поделиться своими вое- 
поминаниями, направить нам фо
тографии, экспонаты, документы, 
описания, личные вещи, награды и 
другие материалы. По всем вопро
сам, связанным с созданием музея, 
надо обращаться в оргкомитет, ту
да же направлять и материалы. 
Адрес; Томск-41, пр. Кирова, 49. 
для Музея истории военной меди
цины,

и .  РУДИЧ,
г .  РИПП.

СОФИЯ. 25  нюля. (ТАСС). 
Здесь вчера открылся пленум 
ЦК Болгарской коммунистц- 

ческой партии. Как сообщает 
агентство БТА, он  обсуждает 
основные на^травленяя и ' даль
нейшее развитие системы уп- 
равления в Болгарии. В работе 
пленума, кроме членов я канди
датов в члены ЦК БКП, участ
вуют также члены Центральной 
контрольно-ревизионной, комис- 
сни БКП, члены руководящего 
совета Во.лгарского земледель
ческого народного союза, руко- 
шдителн центральных ведомств.

С докладом об основных нк- 
. правлениях дальнейшего разви
тая системы управления в Бол
гарии выступил Первый секре
тарь ЦК БКП Тодор Живков. 
В его докладе рассматривают
ся вопрбсЫ усовершенствова
ния новой чсистемы руководства 
народным хозяйством, измене
ния в структуре и функциях го
сударственных органов, вопро
сы партийной и общественной 
работы, повышения социалисти
ческой сознательности и дис
циплины и воспитания нового 
человека, меры по повыше

нию жизненного уровня народа.
Т. Живков указал, что "наме- 

чаемые мероприятия являются 
выражением объективного про
цесса развития и усовершенст
вования социалистического 
строя и, разрабатывая их, пар
тия опирается на накопленный 
собственный опыт.

Мы, сказал он, творческц ис
пользуем и опыт других социа
листических стран и в первую 
очередь всемирно-исторический 
опыт Советского Союза. Опыт 
КПСС й Советского Союза, ко- 
торый прокладывает путь чело
вечеству к коммунизму, идет в 
авангарде международного 
коммунистического и рабочего 
движения и международного 
социалистического сообщества, 
мирового прогресса и впредь 
будет богатой сокровищницей, 
из которой мы черпаем знания, 
твердую веру в торжество вели
кого коммунистического дела.

При разработке проблем мы 
опираемся на марксистско-ле
нинскую теорию, на принципи
альные положения об управле
нии социалистическим общест
вом и строительстве социализ
ма, разработанные нашими

классиками, особенно Лени
ным. Мы опираемся также на 
достижения современной науки 
в области, организации и уп
равления.

Усовершенствование систе
мы социального управления, 
решение назревших проблем 

" общественного развития, под
черкнул Т. Живков, приведет к 
дальнейшему расширению на
шего всестороннего сотрудниче
ства с Скзветским Союзом, уг
лублению и обогащению доро
гой для нас всех болгаро-со
ветской дружбы.

На дружбу между болгар, 
ским и советским народами, 
сказа.ч он, мы всегда смотрели 
как на наше великое историче
ское завоевание. Болгаро^совет- 
ская дружба, братские связи 
между БКП и КПСС, творче- 
Ское использование всемирно- 
исторического опыта Советского 
Союза были и будут решаю
щим фактором успешного 
строительства социализма и 
коммунизма у нас, гарантией 
нашей свободы и национальной 
независимости, всестороннего 
социалистического подъема на
шей родины.

З А Л О Г  В С Е Х  У С П Е Х О В
БЕРЛИН, 25  июля. (ТАСС). 

«П резидиум' демократической 
крестьянской партии привётст-; 
вует письмо Варшавского со
вещания Центральному Комите
ту Коммунистической партии 
Чехословакии как документ со
циалистического интернациона
лизма И братской помощи че
хословацкому народу», — гово
рится в сообщении о состояв
шемся 23  июля заседании пре
зидиума правления демократи
ческой крестьянской партии, 
опубликованном сегодня в га
зете «Бауэрн-эхо».

Прочный союз рабочего клас
са с крестьянамн-кооператора-

ПРОТЕСТ ПРЕДСТАВИТЕЛЬСТВА 
С С С Р  П Р И  О О Н

НЬЮ-ЙОРК, 26 июля. (ТАСС). В 
ООН вчера распространено письмо 
представительства Советского 
Союза, в котором дается реши
тельный отпор попыткам некото
рых западных держав представить 
ФРГ как единственно существую
щее немецкое государство. Пись
мо было направлено генерально
му секретарю ООН в связи с по- 
еланиями представителей Велико
британии, США и Франции при 
ООН, в которых правительство 
ФРГ расценивалось как «упол
номоченное выступать от имени 
германского народа в международ
ных вопросах».

Неоспоримым является факт 
существования двух германских 
государств — ГДР и ФРГ. каж
дое из которых выполняет все 
функции ' суверенны-х государств, 
в том числе й в вопросах, междуна
родных Отношений, говорится в 
письме представительства СССР.

ми, руководящая роль ком
мунистической партии , яв
ляется также и в 4 0 Z P  ">зало-; 
том всех успехов, поДчеркйвает- 
ся в сообщении, этот^ союз на
до защищать всеми силам:». Де
мократическая крестьяйская 
партия стала вместе с другими 
партиями и организациями 
ГДР и под руководством СБПГ 
такой значительной силой в об
щественной жизни потому, что 
она постоянно выступала. за 
союз рабочих и крестьян под 
руководством рабочего класса, 
за общественный прогресс и 
дружбу с Советским Союзом.

Президиум заверяет чехосло-

вацкий народ, и прежде всего 
крестьян-кооператоров, в брат
ской солидарности всех членов 
ДКП в борьбе против внутрен
ней и внешней реакции, за 
дальнейшее усиление позиций 
социализма.

Президиум выступил против, 
проводимой правительством Ки- 
зингера — Штрауса— Брандта 
политики Вмешательства и ди
версий против ЧССР и реши
тельно осудил ее как попытку 
старых. си.г германского импе
риализма осуществить свои 
экспансионистские и реваншист
ские планы под прикрытием 
«новой восточной политики».

В Ы С Т У П Л Е Н И Е  Г .  ХЭМФРИ
ВАШИНГТОН, 26 июля. 

(ТАСС). Вице-президент США 
Г. Хэмфри признал, что Вашингто
ну не удалось создать устойчивого 
политического положения в Юго- 
Восточной Азии. •

«В течение всего периода, начи- 
ная с 1954 года, мы терпели про
валы», пытаясь сойдать «устойчи

вые правительства» в этой части 
земного шара, заявил Хэмфри, вы
ступая в Вашингтоне.

Хэмфри — претендент на пост 
президента .от демократической 
партии — признал, что военная 
победа США во Вьетнаме невоз
можна н что необходимо добивать
ся политического урегулирования 
конфликта.

П О Х О Р О Н Е Н Н Ы Й  З А К О Н О П Р О Е К Т
ВАШИНГТОН. Палата пред

ставителей конгресса США отка
залась ввести более жесткий конт- 
роль за огнестрельным оружием, 
находящимся в США в частных 
руках.

После злодейских убийств не
гритянского лидера Мартина Лю
тера Кинга и сенатора Роберта 
Кеннеди американская обществен
ность потребовала от правительст
ва и законодателей принять меры 
к контролю за владением оружия, 
от которого ежегодно гибнет более 
7.000 человек.

Однако, защищая интересы 
крупных дельцов, палата предста
вителей отклонила 179 голосами 
против 84 предложение о регист
рации всех владельцев огнестрель- 
кого оружия в стране. Законо
проект будет обсуждаться в юри
дической комиссии сената.. Судьба 
законопроекта уже предопределе
на председателем комиссии раси
стом Джеймсом Истлеидом, кото
рый заявил, что законопроект бу
дет «похоронен».

(ТАСС).

Р А С О В Ы Е  В О Л Н Е Н И Я  В США
НЬЮ-ЙОРК, 25 ню

ля. (ТАСС). Несколь
ко часов продолжались 
в Кливленде (штат 
Огайо) столкновения 
негритянского населе

ния с полицией. Лишь 
ценой огромных уси
лий властям удалось 
подавить основные 
очаги сопротивления 
негров. В негритян- 
ское гетто города были' 
брошены все наличные 
полицейские подразде
ления, а так^е не- 
сколько сот солдат на- 
циональной гвардии. 
По сообщениям
агентств, в/ полицей
ских акциях участво

вали 9 броневиков й 
15 «джипов».

В вооруженных 
столкновениях, охва
тивших пять кварта
лов города, убито 10 
человек, в том числе 6 
негров. Около 20 че- 
ловек ранено. Несколь-. 
ко десятков негров аре
стовано. ■ *

В Пуэрто-Риканском 
районе, Нью-Йорка чет
вертый день продолжа
ются демонстрации 
молодежи, требующей 
работы и прекращения 
полицейских преследо
ваний. Подразделения 
так называемых такти
ческих ■ патрульных 
сил, специально обу

ченных для подавления 
городских волнений, 
разогна.ти митинг, уча
стники которого высту
пали за вывод допол
нительных , полицей
ских частей из Пуэрто- 
Риканского района го
рода. При этом было 
арестовано 13 человек.

Спустя несколько 
часов в том же районе 
произошло новое 
столкновение пуэрто
риканцев с полицией, 
которую жители забро
сали камнями и пусты, 
ми бутылками. Аген
ты в штатском аресто- 
вали еще б человек, s 
том числе одну женщи- 
ну.

^Однако многочислен
ные выступления не
гритянского и пуэр
ториканского населе
ния министр юсти- 
ции США Кларк пы, 
тался представить 
лишь как «случайные 
инциденты». Выступая 
в редакции журнала 
«Макколлс мэгэзин», 
он тем не менее фак
тически признал, что 
ответом властей ' на 
требования негров и 
пуэрториканцев будут 
новые репрессии. В 
связи с волнениями в 
городах, заявил Кларк, 
«полиция должна дей
ствовать быстро и ЦрО- 
фессионально».

ОБЪЕДИНЕННАЯ АРАБСКАЯ РЕСПУБЛИКА. Насер-ситн — 
город-спутник Каира, рассчитанный на 12 тысяч жителей. По проек
ту этот район в будущем станет местом размещения администра
тивных учреждений столицы. НА СНИМКЕ: одна из улиц
Насер-сити.

Фото Н. Киеловой. (Фотохроника ТАСС):

АГРЕССОРЫ НЕСУТ ПОТЕРИ
ХАНОЙ. Части противовоздуш- 

кой обороны Вьетнамской народ
ной армии сбили 20 июля над 
провинцией Хатинь один амери
канский самолет.

Общее число американских са
молетов, сбитых над Территорией 
Демократической Республики 
Вьетнам, достигло на 20 июля 
3.047. (ТАСС).

П А Р Т И З А Н Ы
Д Е Й С Т В У Ю Т

КАИР. 25 июля. (ТАСС). В
Каир поступают новые сообщения 
об успешных действиях арабских 
партизан против израильских Ок
купантов. В распространенном 
здесь коммюнике палестинской 
организации «Эль-асифа» говорит
ся, что в результате партизанских 
операций 21 и 22 ию.ня убито и 
ранено несколько израильских сол
дат и офицеров, уничтожены 120- 
миллиметровый миномет, две ав
томашины и вездеход.

ЗАЧЕМ ШРЕДЕР ЕЗДИЛ 
В В А Ш И Н Г Т О Н
Сейчас на Рейне подводят ито

ги очередного визита в Вашингтон 
министра обороны ФРГ Шредера, 
который, продолжая военно-дипло- 
магическое турне по Североамери- 
канскод’̂ у континенту, тем време
нем уже прибыл в Оттаву. В Ва
шингтоне Шредер вел переговоры 
с министром обороны Клиффор. 
дом и государственным секретарем 
Раском. Состоялась также встреча 
боннского министра с президентом 
Джонсоном, которая не была пре
дусмотрена первоначальной про
граммой виз1̂ та.

По всему видно, что официаль
ный Бонн пока что намерен хра
нить в строгом, секрете итоги этих 
бесед своего военного министра, 
которые происходили всего месяц 
спустя после очередной себсии со
вета НАТО в Рейкьявике, вновь 
подтвердившей прочность «оси 
Бонн — Вашингтон». В опубли
кованном коммюнике в этой связи 
отмечается лишь, что между ФРГ 
и США существует согласие по 
всем важным вопросам НАТО и 
подчеркивается необходимость 
«соответствующих оборонных уси
лий» стран, входящих в этот блок.

Судя по сообщениям иностран
ных- агентств, в' числе обсуждав
шихся проблем были вопросы по- 
литического н военного сотрудни- 
чества ФРГ и США, а также 
«дальнейшего укрепления» агрес
сивного блока НАТО, планы сов

местного производства нового 
танка «Кампфпанцер-70» и т. д. 
Министр обороны ФРГ вновь в 
категорической форме подчерк
нул, что западногерманское пра
вительство рассматривает НАТО 
как совершенно необходимый , во
енный союз, требуя его дальней
шего развития и укрепления. Од
новременно ФРГ выступает про
тив планов какого-либо сокраще
ния американских войск в Запад
ной Германии. '

Находясь в а'мериканской сто
лице, западногерманский министр 
также изложил планы боннского 
генералитета, связанные с «модер
низацией» вооружения бундесве-. 
ра. Так, была подтверждена воз
можность «уже в скором времени». 
передать Соединенным Штатам 
еще один военный заказ стоимо
стью 1,4 млрд, долларов, преду
сматривающий поставку военно- 
воздушным силам ФРГ 88  истре
бителей-бомбардировщиков «фан
том» и 50 истребителей-бомбарди
ровщиков «старфайтер».

Сейчас Шредер перебрался в 
столицу Канады. Однако его кол
лега по боннскому кабинету —  
Штраус, в прошлом также быв
ший военным министром ФРГ, ос
тается в Ваитингтоне, продолжая 
политические консультации с вы
сокопоставленными представите
лями правительства США.

А. ТЮПАЕВ, 
комментатор ТАСС.

Н о в ы е  м а н е в р ы  б у н д е с в е р а
- БОНН, 25 июля. (ТАСС). С 24  

по 30 августа в районе Лингена и 
Мепдена (Нижняя Саксония) со
стоятся военные маневры НАТО 
под кодированным наименованием 
«Серый бобр».

Как сообщает сегодня газета 
«Франкфуртер альгемайне», в 
учениях примут участие около 4 
тысяч западногерманских, англий-

ских и голландских солдат, 1200  
автомашин, бронетранспортеры и 
другая техника. Во время манев- 
ров будет использована также 
авиация.

Цель маневров — отработка в 
условиях, «приближенных к бое
вым», операций по преодолению 
водных рубежей, наведению пере
прав и снабжению войск.
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я 27 июля 1968 года?

И в а н  Х А Р А Б А Р О В

Памяти первого 
к о с м о н а в т а

В з л е те в ш и й  первы м  в г л у б и н у  
В с е л е н н о й ,

О н  к нам  в е р н у л с я  ясны м 
в е ш ни м  днем .

Н о  позы вны е косм оса
все врем я

Т р е в о ж и л и  е го  и ж и л и  в н е м .
И  гр е зи л  он косм и че ск и м и  

с н а м и ,
Т о й  с и не в о ю  и го л у б и з н о й ,
И  был он с н а м и ,

ж ил  о н  вм есте с нам и 
Т а к о й  зем ной и все ж е —
. н езем ной !

Н е  м ог он без п о л е то в ,
к а к  без х л е б а .

С у щ е с т в о в а т ь ,
тр е в о го ю  то м и м ,

И  п р и н я л о  е го  однажды н ебо . 
Ч то б ы  Земле

не в о з в р а т и т ь  ж и в ы м ! 
Т а к  мало он у с п е л  п о ж и т ь  н а  

с в е те ,
Н о  т а к  п р е к р а с н а

эта  ж и з н ь  и с м ерть!
Д а , он п о ги б .
Н о  н е т  п р е к р а с н е й  см е р ти .
Ч е м  м етеором  в с п ы х н у т ь  и 

с го р е т ь .
Н о  все ж е , с м е р ть , ты  сделала 

о ш и б к у ;
О т н ы н е ,

с та в  л у ч и с т о ю  звездой. 
О с т а н е т с я  в в е к а х  е го  у л ы б к а , 
Ч то б ы  с м у щ а т ь  н а с  в е ч но  

вы со то й !

Беспокойство
К а к а я  си л а  в  даль —  т а й г у  

к р о м е ш н ую  —
В  т у  п о р у  деда м оего вела 
О т  домика под белыми

ч е ре ш н я м и  
П о ч т и  ч то  с са м ы х бе ре го в  

Д н е с тр а ?
Н е у р о ж а й , н уж д а  л ь то м у  

п р и ч и н о ю  
И л ь  уд алое сердце я м щ и к а .
Н а  « п я т а ч к е »  земли

п е ч а л ь -к р у ч и н у ш к а  
И  п о  п р о с т о р у  с м е р тн а я  то с к а ?  
Н е  в с е , н е  все в лю дской

х р а н и т с я  п а м я т и ; 
Ч т о  п ри в е л о  —

н и к а к  я не у з н а л  —  
Д р у г о г о  деда м оего —

по м ате ри  —
В  д алеки й А л е к с а н д р о в с к и й  

ц е н т р а л .
Д а , ш л и  они п у т я м и

не о к о л ь н ы м и —  
Р и с к о в а н н ы е  звал и и х  п у т и , 
В о т  п о ч е м у  та к о е  б е сп о к ой н о е  
И  б ь е тс я  серд це у  м еня  в 
_  г р у д и .
В о  мне сл и л и с ь :

и  к р о в ь  ц а р е в а  у з н и к а . 
Неве д о м а я  боль е го  и  с т р а с т ь . 
Я м щ и ц к и й  н р а в , уд а л ы й ,

н е о б узд а н ны й ,
И  в е ч н ы й  зов

р а с п а х н у т ы х  п р о с т р а н с т в !

Е В О Д Н О Й  
Р Т И Р Е Н А  Т Е М Ы  

М О Р А Л И
Четйре часа шел нелегкий раз

говор в завкоме подшипникового 
завода. Разбирали жалобу на Вла
димира и Валентину Винниковых, 
хороших производственников, доб
рых товарищей в своих коллекти
вах. Жалобу о том, как они превра
тили в ад жизнь женщины, 27 лет 
отдавшей заводу, выжили ее с об
щей кухни, наконец, избили. За 
это Владимир Иванович был 
оштрафован (областной суд, вер
но, заменил ему штраф обществен
ным порицание.м).

Вечером в тот же день я шла по 
улице с авторо.м жалобы А. И. 
Филипповой. На город ложились 
сумерки, и она, не стесняясь про
хожих, плакала и все повторяла;

— Ну, скажите, в че.м я вино
вата? За что меня так оскорбили, 
унизили?

Нет чувства неприятней тоскли
вой беспомощности, когда рядом с 
тобой плачет женщина, а ты не в 
силах сказать ей в глаза всей 
правды и, не желая лгать, лепе
чешь: мол, все устроится, утрясет
ся... Именно так уже не впервой 
шла наша беседа с Анной Игнать
евной.

Когда она первый раз пришла 
в редакцию и в слезах начала жа
ловаться на соседей й директора 
Томского подшипникового завода, 
все оборачивалось банальным бю
рократизмом и нечуткостью. Суть 
их была ясна из короткого письмй 
руководителей совета ветеранов 
166-й стрелковой дивизии тт. Ба- 
лабушевича и Бурого, полученного 
редакцией; «Совет ветеранов 166-й 
стрелковой дивизии просит редак
цию газеты оказать содействие 
тов. Филипповой Анне Игнатьев
не в получении отдельной благо
устроенной квартиры.

Причины, побудившие нас обра
титься в редакцию, следующие;

Тов. Филиппова А. И. — жена 
погибшего кадрового офицера — 
капитана, командира одного из. ба|- 
тальонов 166-й стрелковой диви
зии. Он погиб летом 1941 года'' в 
бою на дальних подступах к сто
лице нашей Родины — Москве.

Анна Игнатьевна работает на 
Томском подшипниковом заводе 
27 лет, с 1941 года. Она активная 
общественница; была членом зав
кома, заседателем в народном су
де. , .

Тов. Фнлнппова страдает резко 
выраженнйиг■ 'расстройством нерв
ной системы, о чем у нее имеется 
справка. Она занимает одну .ком
нату в общей квартире, а сосед — 
Винников В. И. — в этой же квар
тире две комнаты. Дело дошло до 
того, что Винников избил Филип
пову.

Казалось бы, что тов. Филиппо
ва имеет все права на получение 
вне очереди благоустроенной 
квартиры. Но руководство под

шипникового завода до настоящее 
го времени не предоставило ей та
кую квартиру».

За каждой строкой письма бы
ла забота о подруге погибшего то
варища. К письму присоединяли 
свой голос и другие ветераны диви
зии: командиры взводов тт. Карта
шов, Рожнев, Панькин и их това
рищи.

Ленинский райвоенком подпол
ковник тов Курочкин, ходатайст
вуя о предоставлении Анне Иг
натьевне отдельной квартиры, на
поминал еще немаловажное об
стоятельство; в 1941 году она от
дала заводу трехкомнатную квар
тиру.

В правоте Анны Игнатьевны ме
ня убедил н рассказ редактора 
многотиражной газеты завода 
Д. Я. Гройсяан. Она просила по
мочь активному рабкору многоти
ражки. В одном из номеров «Под
шипника» была напечатана о Фи
липповой теплая зарисовка.

У меня была уверенность в том, 
что при имени Анны Игнатьевны 
руководители • завода виновато 
улыбнутся и скажут: «Исправим
ошибку». Ответ секретаря партбю
ро тов. Кускова, мягко говоря, 
огорошил.

— Ну сколько можно, — врзму- 
тился он, — отрывать себя й нас 
от дела для разбора кухонной 
склоки?

Когда я изложила суть письма 
ветеранов 166-й дивизии, секре
тарь смягчился:

— Приезжайте, соберемся в зав- 
коме еще раз..Г

Причем здесь склока, думалось 
• мне; когда идет разговор о несом-. 
пенном праве Филипповой на от
дельную- квартиру?

Ясность внес председатель зав
кома С. И. Пивнев. Семен Ивано
вич сказал.' что завод не отказыва
ет Анне Игнатьевне в такой квар
тире, по сейчас ее у предприятия 
попросту нет. Филиппова может 
подождать; она одна занимает ком
нату в 20 квадратных метров в 

' благоустроенной трехкомнатной 
квартире. Рядом с нею в двух ком
натах живут бездетные Виннико
вы. Другое дело—ждать ей очень 
трудно...

И тут выясняется: вместе с тре
мя немолодыми, кажется, непло
хими людьми, в' этой квартире по
селилась затяжная,липкая скло
ка. Она отнимает силы и время, 
йе только у жильцов квартиры, но 
и у активистов, завкома, партбюро 
подшипникового завода, работни
ков народного суда, общественных 
организаций Томска.

Она превращает хороших людей 
в лгунов, спекулирующих высоки
ми словами и понятиями. В гряз
ном потоке взаимных обвинений 
тонет все чистое, доброе, чем мог
ли бы гордиться и Винниковы, и

Филиппова. Обе стороны при вза
имном общении теряют не только 
такт н чувство справедливости, но 
и контроль над собой.

Почему они впустили эту склоку 
в свою квартиру? Как поддались 
ей?

Не раз мы перечитали многочис
ленные жалобы Филипповой ди
ректору завода, в суд, в редакцию, 
разду.мывали над ними. Четыре., 
часа в завкоме слушали ее npotHB- 
ников. Потом снова был нелегкий 
разговор G ней. Одним словом, пы
тались сквозь сито здравого смыс-.. 
ла просеять гору недоразумений; 
с.тухов, пересудов, отсеять весо
мые голыши фактов. И не находи, 
ли достаточно увесистых... чтобы 
категорически обвинить одну из 
сторон. А стороны разошлись; буд
то надев на глаЭа чернь1е лупы, 
каждый видел лишь недостатки 
недруга. Анна Игнатьевна— пись
менно, Винниковы й их друзья —  
устно вспоминали проступки двал- 
цатилетней давности. Посещение 
вещевого рынка превращалось в 
систематическую спекуляцию,' ве
чер с друзьями — в ежедневные 
пьянки. Спокойный и справедлн- 
вый Василий Федорович Смирнов 
(он бессменно второе десятилетие 
возглавляет жилищно-бытовую 

к-омиссию завкома) и то взорвался. 
Пришлось мне вмешаться.

— Скажите, Валентина Григорь
евна, но ведь был же какой-то пер
вый предлог, первая обида?

Отвечая на этот вопрос, Вален
тина Винникова, прежние соседи 
Филипповой начали вспоминать. И 
слушая их. я подумала, как бы 
совсем по-иному сложилась жизнь 
в злосчастной квартире, если бы 
при первой стычке, кому мыть 
пол,, а кому окна, в квартиру, во
шел капитан Семен Иосифович 
Филиппов.

Представляю его бо.чьшим, ду
шевно сильным человеком. Он на
верняка знал, как важно всегда 
властвовать собою, понимать че» 
ловека, чувствовать его настрое
ние. Он понимал счастье дружбы 
и больше давал, чем получал.

Он вошел бы и, не снимая шине
ли, обратился прежде всего к щбт 
не. Ведь павшие на войне; теперь 
уже далекой, верили: лучи их сла
вы освещают близких. Они; живые, 
должны быть до конца достойны 
погибших в суровом 1941 году.

—  Анна, я не узнаю тебя. Ты 
была ■ вровень со мной, 'когда ши-- 
ла для нас телогрейки, отогревала 
сирот, заседала в суде, с головой 
уходила в общественную работу, 
когда пишешь о недостатках в мно
готиражку и не жалеешь сил для 
производства. Тогда я горжусь то
бой  Но зачем ты унижаешь себя 
мелочными дрязгами?

И объяснил бы Анне Игнатьев
не, что в мелочной схватке усту
пает тот, кто душевно сильнее, а

деликатность и такт еще никого не 
унижали, как не украшает нервная 
несдержанность,

Возможно, здесь бы, как и на 
заседании завкома, Валентина Гри
горьевна Винникова заявила бы 
е-му:

— А мы все нервные...
Семен Иосифович с полным пра

вом мог напомнить ей слова сати
рика: нервный грубит начальству, 
а тот, кто невежлив с подчинен
ным или соседом* тот жалкий хам.

И еще капитан попросил бы со
седей не мотать Анне нервы; она 
страдала. ..больше других, недавно 
месяц пролежала в больнице. Не 
надо ставить ей каждое слово в 
строку; иное сйазано сгоряча, не 
подумав.

И упрекнул бы Винникова;
— ‘Ты, Владимир Иванович, 

единственный мужчина в кварти
ре. Ие унижайся до бабьей сва
ры...

Мертвые ,ие воскресают, я- ка- 
.пнтан ..не вЬйдет в .квартиру. Но 
очень мечтается, что за него при. 
дут в дом на улице Пушкина 
№  52-а его товарищи, ветераны 
166-й стрелковой. И найдут нуж
ные слова, помогут спорящим 
трезво оценить свои поступки, по
могут быть и в коммунальной кух
не собранными и , организованны
ми, как на производстве.

Опытные бойцы, прошедшие 
сквозь . огонь, они помогли бы е. И. Пивневу, В. Ф. Смирнову, 
другим активистам профсоюза из
вести отвратительную склоку, раз
будить в жильцах квартиры гор
дость и достоинство. Чтобы не при- 
кидырался каждый из них казан
ской сиротой, которую все обижа- ; 
ют., А в хорошей беседе тактично 
договорились бы оберегать друг 
друга от ненужных волнений. По 
крайней мере на тот срок, пока 
Анна .Игнатьевна не получит квар
тиру. Ей, -видимо, дадут такую 
квартиру; ее заслужила не только 
она 27-летним безупречным тру
дом на подшипниковом заводе. 
Квартиру заслужил капитан Фи
липпов.

Ради него мы изменили в этой 
статье подлинные фамилии участ
ников, унизител)ьного раздора.

И рассказали о нем не только 
для того, чтобы помочь жене Фи
липпова, ее соседям. В редакцион
ной почте чуть не ежедневно встре
чаются письма, полные душевной 
боли и призывов помочь. Много 
людей в различных организациях 
тратят долгие часы на разбор та
ких призывов, за которыми — бу
ря Б стакане воды,' претензий из- 
за выеденного яйца; не подели;ш 
полтинник платы за электроэнер
гию или уборку памойки, спутали, 
чья очередь мыть полы.

Очень хочется, чтобы все. кто 
еще разменивает многие часы сво
ей жизни на безобразные кухонные 
дрязги, портит себе кровь, волну
ясь из-за никчемных разногласий, 
задумались над рассказанным. И 
поняли бы; отношения между лю
дьми зачастую хрупки, как неок
репший лед: один неверный шаг, 
нетактичное замечание, просто не
обдуманное слово — и образуется 
глубокая трещина, грозящая бе
дой, долгими страданиями.

Л. ТИТОВА.
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СНОВА ЗДОРОВ!
Фото А. Зюлькова.

Для аё7П0любители и пешеходы
«Транспорт работает на вас — не мешайте ему» так на

звана выставка, которую томичи увидят в горсаду 4  августа, в 
День безопасности движения транспорта и пешеходов.

Здесь будут показаны новейшие марки отечественных авто
мобилей? «москвич-412», «запорожец-966»,- «ЗИЛ-375», 
«К РА З-222» и другие.

Автолюбителя прослушают беседы по техническим вопросам 
и правилам уличного движения.

И для пешеходов госавтоинспекция и 
обещают много интересного; беседы врача, 
фильмы по технике безопасности.

Начало — в шесть часов вечера.

оолавтоуправление 
кроссворд и кино-

/ { з  з а л а  с у д аПОГОДА
27 июля по Томской обла- g  

сти ожидается переменная s  
облачность, по северо-запад
ным районам— без осадков, S  
по остальной территорий - S  Много лет в совхозе «Чажем- 
слабый дождь, ветер запад- g  товский» Колпашевского района 
НЫЙ, 5 — 10 метров в секун- g  работал трактористом Виталий 
ду. температура днем —- g  Шадринцев. На производстве его

I  М отохулиган

1 2 — 17 градусов тепла. ценили как хорошего работника, а 
„ г г , .  .  — дома он слыл дебоширом. Пьяные
В Томске р g  «художества» Шадринцева не вы-

ДОЖДЬ, g  зывали резкого осуждения одно
сельчан: «Передурит, да за

облачность, слабый 
ветер западный, 5 — 10 мет 
ров в секунду, температура ~  
днем — 15— 17 градусов =
тепла. ””

- а

'
1 ^ . - X л,-.'Гг';

Парадная форма (на снимке слева) н тренировочный костюм советских спортсменов — участни
ков XIX Олимпийских игр в Мексике. Фото В. Ун Да-сина.

Фотохроника ТАСС.

Р А С С К А З

Д Р Е В Н И Е

А 10 Т 
Р Б Ы

Белорусские историки 
восстановили по описа
ниям гербы древних го
родов и бывших губер
ний республики.

На многих гербах 
встречается серебряный 
всадник с мечом и 
щитом —  символ боево
го братства русского, 
белорусского, польского 
и литовского народов. 
Такой герб согласно за
конам геральдики могли 
-юсить воины, которые 
участвовали в знамени
той Грюнвальдской битве 
против крестоносцев. 
«Серебряный всадникр 
вошел в гербы Витебска, 
Полоцка, Слуцка и дру
гих городов.

Древние гербы напо
минают нам о многих ис
торических Событиях. 
Герб города Чаусы —  
золотой лавровый аенрк 
со скрещенными мечами 
на багряном поле щите 
—  рассказывает о побе
де русских войск над 
шведами в битве у де
ревни Лесная в 1708 го
ду, которая вошла в ис
торию как «мать полтав
ской баталии». Герб 
Бреста свидетельствует, 
что этот город в 1845 го- 
д^ стал крепостью.

Белорусские ученые 
подготовили к печати 
книгу об этих геральди
ческих- исследованиях.

Н. ОРИЩУК.
Мйнск.

К А Д Р И О Р  Г
«Петр I божьей мило

стью император всерос

сийский приказал по
строить себе ДОМ на 
этом месте в Ревеле. 

Июль месяц 1718 года...», 

—  так гласит надпись на 

каменной доске, вделан
ной в стену вестибюля 

Кадриоргского дворца.

Тогда же возле дворца 
был разбит и парк, ко

торый сейчас так любят 

таллинцы. Петр назвал 
его Екатериненюаль —  
парк Екатерины. Отсюда 
и эстонское название —  
Кадриорг. В парке уст
роили водопровод, здесь 
были фонтаны и каска
ды, которые позже пе
ревезли в Петергоф.

В эти дни таллинцы от
мечают 250-яетие двор
ца. В вестибюле развер
нута экспозиция, расска- 

„зывающая о его истории. 
Д о  1917 года Кадриорг,

И В Е К А  I
построенный архитекто
рами Николо Микетти и 
Михаилом Земцовым, 
служил летней царской 
резиденцией. Во дворце 
жил президент буржуаз
ной Эстонии.

При Советской власти 
залы дворца-музея от
крылись для посетите
лей. В его фондах —  ^
около 20" тысяч произве- S
дений искусства. Только g
в 1967 году с ними по- S
знакомились почти 70 g
тысяч человек. S

Своеобразные экспона- S
гы музея —  его залы, g
особенно, так называе- S
мый Петровский белый, =
сохранившийся почти в g
первоначальном виде. “

Украшенный скульптура
ми, лепкой,

росписью, этот зал счи

тается одним из краси

вейших в Прибалтике.

Б. ГОЛОМ Б.
Таллин.

потолочной g

ум
возьмется». А  Шадринцев про
должал дурить, не проявляя ника
кого желания взяться за ум.. На 

S  глазах людей из мелкого хулигана 
g  Шадринцев вырастал в опасного 
g  преступника.
а  В марте текущего года он на 
g  тракторе возвращался из лесу, 
g  По дороге успел где-то напиться, 
g  Хулиган решил попугать доярок 
а  и направил трактор на дежурное 
а  помещение, где они находились, 
g  Стены выдержали.
а  Тогда, не раздумывая, Шадрин- 
а  цев повернул машину на коров- 
g  ник. Проломив стену трактором, 
g  раздавил корову, вторунэ, потом 
а  еще и еще... Хулиган задавил 
а  четырех и поранил пятнадцать жи- 
g  вотных, причинив совхозу более 
g  двух тысяч рублей убытка. И нейз- 
а  вестно, чем бы кончилось дело, 
а  если бы работник совхоза тов. Эк- 
g  керман, появившийся на ферме, не 
g  оттолкнул хулигана от рычагов 
а  управления.
а  Народный суд города Колпаше- 
g  ва строго наказал хулигана. Шад« 
g  ринцев осужден на четыре года 
а  лишения свободы в исправитель- 
а  но-трудовой колонии усиленного 
— режима. Суд обязал его полностью 
g  возместить совхозу ущерб.

А  ведь уголовного дела и его 
=  тяжких последствий могло не 
g  быть, если бы в совхозе более 
а  принципиально вели борьбу с 

пьянством н теми, кто любит 
взять руль в нетрезвые руки*

И. УСКОВ, 
старший помощник проку
рора Томской области, со
ветник юстиции.

>

g  Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

НОВОСИБИРСКИЕ 
ГОСУДАРСТВЕННЫЕ 

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
' ОПЕРЫ И БАЛЕТА

ЗА К Р Ы Т И Е  г а с т р о л е й
27, 28 июля — «Баядерка».
29 и 30 июля —  «Жизель».
Билеты продаются.

СЕГОДНЯ в  КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

Большой зал —  «Искатели при
ключений» —  9, 10-55, 12-50,
14- 45, 16-40, 18-35, 20-30, 22-25. 
Малый зал —  «Монпарнас, 19» —
9, 10-55, 12-50, 14-45. 16-40, '18-35, 
20-30. 22-25.
Зал кинохроники —  «Девочка и 
эхо» —  9, 10-40. 12-20, 14, 15-40.
Журнал «Гордый кораблик», 
«Балтийцы на вахте революции», 
«Десант в бессмертие», «С тобой, 
Балтика», «Москва —  порт пяти 
морей» —  17-20, 21-30. «Корабли 
не умирают» —  18-30, 20 

«ОКТЯБРЬ^
Голубой зал —  «Искатели при
ключений» —  9-ЗОу 11-25, 13-20,
15- 15. 17-10, 19-05. «Гибель эскад
ры» (две серии) — 21- 
Зеленый зал —  «Отклонение» —  
13-10, 14-50. «Искатели приключе
ний» —  16-30, 18-25, 20-20. 22-15. 
Для детей —  «Снежная королева» 
—  9-50, 11-30.

имени И. ЧЕРНЫХ
Большой зал —  «Ярость» —  9-40, 
11-30. «Красная мантия» —  13-20, 
15-10, 17. 18-50, 20-40, 22-25.
Малый зал —  «Земляки» —  12-40. 
1440. 16 17-40. 19-20, 21,
22-35 Для детей —  «Акваланги 
Ма дне» —  9-20, 11,

«ПИОНЕР»
Для детей —  новый цветной ки- 
носборчин —  9. 10 20, 11''*0. 13'. 
«Корабли не умирают», «Десант 
В бессмертие» —  14-20, 15-40,
«Три мушкетера» —  17, 20-40.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА 

«Замерзшие молнии» (две серии) 
—9, 12. 15, 18. 21. ,

КИНОТЕАТР
«БЕЛОЕ ОЗЕРО» 

«Хоккеисты» — 12, 14, 16, 18, 20,
22

«СИБИРЯК»
«Сказка о царе Салтане» — 9-30, 
11-10, «Красная мантия» — 12-50, 
14-40, 16-30, 18-20. 20-10, 22.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
СУББОТА, 27 ИЮЛЯ

17.00. Вам. малыши! Фильм «Али- 
баба и сорок разбойников». 17.40. Се
вер. Люди. Нефть. 18.00. Телевизион
ный фильм. 18.15. «Встреча с  автора
ми любимых песен». 18.40. Мир за 
неделю. 19.00. «Иностранная кино
хроника». 19.10. Ж урнал «Здоровье». 
20.00. Друзьям кино, 21.ОС]. Новости. 
21.20. Художественный фильм «Серд
це друга».

Трамвайно-троллейбусное уп
равление

ПРОИЗВОДИТ НАБОР
на б-тиесячные курсы воли- 

телей троллейбуса.
Принимаются юноши и девушки 

не моложе 18 лет. прошедшие 
медицинскую комиссию. Приня
тые обеспечиваются стипендией в 
размере 80 рублей в месяц.

Занятия б.«дут проводиться с 
отрывом от производства.

За . справками обращаться: 
г. Томск, улица Енисейская, 33, 
отдел кадров. 3 — 1

Томский городской Дом пионе
ров

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ
учащихся, имеющих среднее обра
зование, в одиннадцатый класс по 
подготовке старших пионервожа
тых;

учащихся, имеющих среднее 
образование и музыкальные дан- 
ные,— в одиннадцатый класс по 
подготовке учителей пения для 
работы в общеобразовательных 
школах.

Срок обучения — 9 месяцев,
стипендия — 20 руб. в месяц.

Начало занятий с 1 сентября 
1968 г.

Запись производится ежедневно 
(кроме субботы н воскресенья) с 
10 час. до 5 час. вечера в помеще
нии Дома пионеров (г. Томск, 
улица Татарская, 16). 2 — 1

Томское протезно-ортопедиче- 
ское предприятие продает спецав- 
томашину ЗИЛ-169, которую 
можно использовать как ремонт
ную мастерскую, .и авторезину к 
ней.

Обращаться; г. Томск, улица 
Советская, 43, остановка трамвая 
«Горсад». 3 — 2

Кинотеатру «Октябрь» требуют
ся столяр и уборщицы.

Обращаться к директору.

ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ ДИРЕКЦИЯ ПО РЕМОНТУ
р а д и о т е л е в и з и о н н о й  а п п а р а т у р ы

ПРОИЗВОДИТ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ
на 1968— 69 год по специальности радиомеханик по ремон

ту телевизоров, радиойриемников и магнитофонов,
Принимаются лица с образованием 9 — 10 классов, отслу

жившие в рядах Советской Армии или имеющие льготы на от
срочку от призыва.

Срок обучения — 1,5 года.
Стипендия — 18 рублей в месяц, общежитие не предостав

ляется.
По окончании учебы работа предоставляется в радиотелеви

зионных ателье области.
Обращаться по адресу; г. Томск-29, улица Герцена, 5.

Второй трест столовых 
ПРОИЗВОДИТ ПРИЕМ

учащихся на годичные курсы по;̂  
варов. . ■ . -

В период обучения учащимся 
выплачивается стипендия в разме-' 
ре 4 5 — 54 руб.

После окончания курсов при
сваивается 3-й разряд повара.

Обращаться: г. Томск, - улица
Мельничная, 13, отдел Кадров, те
лефон №  2-66-17. 3 — 1

с ч е т о в о д н о 
б у х г а л т е р с к а я  ШКОЛА 

ПРОИЗВОДИТ ПРИЕМ
на курсы операторов, счетово

дов, бухгалтеров.^ старщих бухгал
теров промышленного, бюджетно- 
ш , строительного учета с отрыво.м 
и без отрыва от производства.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Макушина, 14.

Томгипротранс приглашает на 
работу; заместителя главного бух
галтера, бухгалтера ЖКХ, шофе
ров, помощников начальников 
партий по хозчасти, уборщицу.

Работники института пользуют
ся в период отпусков бесплатными 
железнодорожными билета.мн.

Обращаться: г. Томск, проспект 
Кирова, 20. отде.ч кадров.

Детсаду-ясля.м ,№> 9 требуются; 
бухгалтер, няни й воспитатели.

Обращаться; г. То.мск, улица 
Дальне-К.дгочевская, 25-а, к заве
дующей, с -9 до 17 час.

Кировский райком КПСС с 
глубокий! прискорбием .извеща
ет о смерти старейшего комму
ниста, члена КПСС с 1925 года, 
персонального пенсионера 

БАСУШИНА 
Петра Дмитриевича 

И выражает соболезнование 
семье покойного.

Коллектив проектно-изыска
тельского института «Тод1гипро- 
.транс» выражает глубокое собо
лезнование руководителю груп
пы Дымновой Софье Ивановне 
по поводу преждевременной 
смерти ее сына

Юрия Тимофеевича.

Дирекция, партбюро и обще
ственные организации Сибир
ского физико-те.чнического ' ин
ститута с глубоки.м прискорбием 
извещают о смерти старейшего 
работника института, члена 
КПСС с 1939 года

БУБНОВА
Николая Николаевича

и вырансают соболезнование 
семье и близки.м. покойного.

Администрация и обществен
ные органнзацш! Томского поли
технического института с прис
корбием извещают о преждевре
менной смерти старшего препо
давателя политехнического ин
ститута "

КУБИНСКОГО 
Геннадия Леонидовича,

пос,педоБавшей 23 июля 1968  
года.

Томск, тип. №  2  «Красное знамя>.
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